- DIARIO LIBERAL -

ación continental europea

De Estados Unidos

La campaña de Francia

Preparando la batalla decisiva

LAS BAJAS DE LOS ALEMANES

Datos de Berlin

NUEVA YORK, 17.— "The New Tork Hereid" ha recibido hoy un telestama da su corresponsal en Berlin, comunicandolo que el Ministerio de la Guerra de Alemania, en un comunicado oficial publicado hoy, sununcia que en los recientes combates los alemanes habrian perdido 4,563 hombres.

Las pérdidas totales que el Ejército aleman que opera en Francia habris tenido hasta aforra, alcanzarían, según las informaciones del Ministerio de la Guerra germánico, à 35,730, entre muertos y heridos, faltando todavía

WASHINGTON, 17.— El Presidente Wison, ba unclado que hoy recibió una comu-tesción del canciller del Imperio alcan, Dr. de Bethman Hollewes, en ontestación de la invitación que los stados Unidos le hicieran en al sendo de estar dispuestos à apoyar cualziera petición pacífica formitada por Goblerno de Berlín.

En su contestación, el Canciller genance manifesta al Presidente Willen que tanto el Emperador Guillermo.

De Italia

reopas rusas que habrían d en Bélgica

ROMA, 17.—No obstante los categó-ricos desmentidos formulados reciente-mente por la oficina de informaciones oficiales de Londres, el diutro "La Tri-buna" asegura saber de tuente muy au-torizada que un podervos ejército mos-covita embarcado en el puerto de Arn-leanço, inbirfa, llegado ya al territorio de Efelicia, entrando inmediatamente su lucha con los alemanes. Según el citado diorio á ceta circuns-fancia se debería en porte muy prin-cipal los ravenes que en los últimos dias hau sufrido los armas germáni-cas en Bélgica.

ROMA, 17.—E) diario "La Tribuna" publica en sil edición de hoy un talegraran de su curresponsal en Durasso comunicado que hoy se ha reunide en esa capital la Asamblea Legislativa con el objeto de desiguar á los miembros del puevo Gobierno de Albania.

De Rusia

Una proclama del Gran Duque Nicolás

SAN PETISIBURGO, 17.—Comunicaciones de dirima hora y oficialmen to confirmadas que acaban de llegar á esta capital, procedenires del teatro de la guerra, informan que el Gran Duque Nicolás, ha lanzado una procisama dirigida á los habitantes de los distritos austriacos conquistados, en la qual declara que Rusia busca solamen te la devolución del derecho de la justicia y que trae á los pueblos austrio-húngaros la libertad y la realización de sus aspiraciones.

sia para enviarias à Francia

PETROGRAD, 17.— El generalisimo de las fuerzas rusas ha informado
hoy al Ministerio de la Guerra que en
los últimos días se ha visto que los
mejores cuerpos del ejército alemán
que operan en la Prusia Oriental, hansido llamados precipitadamente a
Francia, por orden del comundo superior del ejército sermánico.
Esta noticia es considerada por los
técnicos como una olara manifestación
de la situación en artremo crítica en
que se encontrarían los ejércitos alemanes que operan en Francia, debido
à la vigorosa é inesperada ofensiva
acumida per los alfados.

De Japón

La ocupación de Klau-Chau por los japoneses

TOKIO, 17.-Comunicaciones oddis s que se han recibido en esta capi

De Dinamarca

De Holanda

De Inglaterra

LOS ALEMANES COMETEN SERIOS ERRORES EN BELGIGA

Se habrían atacado ellos mismos

LOS PREPARATIVOS ITALIANOS

DURANTE LA GUERRA



Este hermoso cuadro del celebrado pintor francés Luminais, retrata gráficamente la situación er la guerra en los pueblos en lucha. Mieutras padres, esposos, bijos, hermanos, combatea en los campos de batalla, Jas mujeres, ayudada ancianos, incupaces de tomar las armas, se dedican á labrar la tierra para a segurar el sustento cuotidiano. ¡Qué horrible y amarga es la guerra:

LA DERROTA AUSTRIACA EN GALICIA

De Francia

M. Doumerge en el Departamento de Marne

España

Actitud de los comerciantes é indus-triales

Argentina

Homenaje al aniversario de Chile

BUENOS AIRES, 17.—Dia por día amenta el embarque al extraujero de arnes congeladas, destinadas en au otalidad al abastecimiento de los ejér-



Periulcios causados por la tormenta

BUENOS AIRES, 17.—Ha continua do durante todo el día de hay la torribia tormenta que se desencadeande cobre esta capital, produciendo grandes inundaciones en los suburbios de la población con los consiguientes prejudicios.

El presupuesto de gastos públicos

BUENOS AIRES, 17,—El Ejeculivo orepara actualmente un mensaje al Lougreso, para acompañar el proyecto de suplemento general para los gastos consultados en la ley de presupuestos del año próximo.

En ese auplemento se aumentan los derechos a la importación de articulos de lujo.

El clásico en el Hipódromo

BUENOS AIRES, 17.—En las carre-ras verificadas hoy en el Hipódromo Argentino el premio clásico Index, so-hre 8,200 metros fué ganado por Más o Menos II, llegando 2.0 Tamungore y 3.0 Popular. Tiempo: 8,41 2|5.

Obispo chileno recibido por el Papa

ROMA, 17:—El Papa Benedicio XV recibió hoy en audiencia especial al Oblano chieno de la Diòcesia chilena de San Carlos de Ancuel, monseñor Almengor Valenzuela, con quien conversó caridosamente por un largo rato.

Valparaiso

La Aduana.—La Aduana cerrará en las festividades patrias los días 18 y 19.

Transportes del norte.—Ayer llegó el transporte "Rancagua" y mañama el "Mapo", los que como hemos amuedado, vienen del norte trayendo obrevos de las salitreras que se encuentran sin trabajo.

Cárcel de Valparaiso.—En una nota enviada por el Intendente de Valparaiso à la Dirección General de Obras Públicas, hace presente el mal estado en que se encuentra el desagde de la Cárcel de esa puerto y solicita al mismo tiempo se ejecuten las reparaciones que sea del care. tiempo se ejec sean del caso.

Consulado de Panamá.—Ayer ha en-trado a ejercer las funciones de con-aul de la República de Panamá en este puerto, el señor Julio Valdés. La ofa-cina del Consulado funcionará en la Avenida Brasil 170.

La "Baquedano".—Anteaver zarpó à le vela, desde Talcahuano con destino à este puerto el buque-escuela "General Baquedano".

este puerto el buque-escuela "General Baquedano".

El viaje del lutendente de Santiago.

Por el expreso del Martea regreso de la capital el Intendente de la provincia, señor Anibal Pinto Cruz. Entrevistado en la mañana de ayer, manifesto que, à pesar de que su permanencia habia coincidido con un cumbio ministerial, no obstante, venia satisfecho del exito de sus gestiones en pro de aigunos trabajos para Valparateo.

El nuevo Ministerio, dijo, ha sido muy bien recibido por los partidos políticos y todo hace esperar que tenga una vida larga y fructifera. La entrada en el de los señores Guillermo Barros Jara y Manuel Salinas, personalidades bastante conocedoras de nuestra Hacienda pública y oxperimentados hombres de Gobierno, se estima una ayuda de importancia para la resolución de todos los graves problemas que tiena é au frente el nuevo Ministro de Hacienda, señor Alberto Edwarda.

Ture el honor de presidir la última sesión de la Comisión de Puertos y se encuentra ya despachado por el Ministerio de Hacienda el decreto que concede 25 mil pesos para continuar los trabajos para el arregio de la quebrada de Lee Lavados, Verbas Buenas y La Cabritería.

For el Ministerio de Justicia está despachado el decreto que concede 25 mil pesos para continuar los trabajos de reconstrucción de la carcel pública.

Aunqua los fondos consultados eran se 56,000, el Ministro sólo ha podido conceder esta cantidad, y se ha dado concede esta cantidad, y se ha dado concede esta puerto. Los fondos han sido pueteco a mi disposición, pero en mi carácter de presidente de

se compra en esta IMPRENTA.

nificante para las necesidades de Val-paraiso, pero por algo lasy que em-pesar y asguire trabajando incesante-mente en conesguir se ponça nuevos fondos à disposición del infrascrito pa-ra estos fines.

Sobre los antecedentes para la fun-dación de Olias del Pobre y procurar-le renta à esta institución, con el au-mento de la contribución de haberes en 1 por mil y 10 por ciento sobre la de parentes, ideas acordadas en la reunión provocada por la intendencia

en 1 por mil y 10 por ciento sobre la de patentes, ideas acordadas en la requaión provocada por la Intendencia en la semana foliuta, puede decirles que fueron enviadas oportunamente al Ministerio del Interior y según me manifestó el sub-secretario, se está preparando el respectivo proyecto de ley para envinto al Congreso.

Esto es todo cuanto se relaciona com visiga à la capital, en cuanto a problemas locales puedo decirles que el comercio porteño se ha portado bastante generoso con la comisión de senara que recogen vivores para repartirlos a las familias de los emplendos casantes y que después de las festas patrias me haré un deber en publicar la lista de los casas comerciales que lan contribuido a salvar esta delicada situación.

Respecto de la limpia de cauces en la chidad, espero tratar esta asunto en las próximas sesiones de la Junta de Reconstrucción, á in de ver si pueden.

Per ditino, manifesto el soñor Inten-

jeto.

Por fittino, manifesto el señor Intandents, que en un diario de este puerto se han heche cargos con motivo de mantenerse ordenansas à disposición de los jetes de policia auspendidos de sus puestos. Esto es inexatio, dijo, de orden de la Intendencia, fueron ince mucho tiempo suprimidos esos empleados.

De Achao

Memorial de cargos contra el Gober nador, — Alarina permanente de aquel departamento

aquel departamento

El actual Governador de Quinchao,
s, hoy por hoy, el hombre del día en
oda aquella extensa regido. Falto de
ino, y raito de intelligencia para ver
on cjos propios y para juzgar con
propto criterio; falto de limitación,
nantasoto casi, y desposedio en acionantasoto casi, y desposedio en aciotonvertirse en instrumento sevil de
ratrañas pasiones, no ha dejado error
ore cometer ni abuso por ejecutar,
nantasiendo 8 todo un departamento
in perpétua alarma y en perpétuo soresalto.

Hay, sin embarso.

manisaneido a todo in espaciación en perpetua alarima y en perpetua sobresalto.

Hay, sin embargo, personas, y aún diputados, que se atreven a levadur su voz para defender à ese funcionario y para essa personas que no ven o, mejor delto, que no quieren ver la injusticia de la causa que defendor, querenos hoy publicar una sories de enegos (comprobatos masta la evidencia) presentados ni intendente de la provincia—en Diciembre proximo parado—por una comisión elegida en conicio púvince para que a nombre de los el departamente hiciera presente at jefe se la provincia y por su intendente al disposición de la contra de la provincia de la fortene, del pedigro que para el despartamento de Quinciaco, para la "segurica" del Erario Nacional" encierra la permanencia en el puesto de Gobernante la persona de con Manuel J. García.

Dies y ocho cargos comenía el memorial presentado, y cran los giulentes:

Lo Haber suspendido, contra ordea

Dies y coho cargos contenía el memorial presentado, y cran los siguientes:

Lo Baber suspendido, contra ordeo
expresa de la Intendeucia, el permiso
obsecido a don Rinpetto García para
socipar un sitlo motonal, cuando este
esfor había corrido, con grades sacrificios, un edificio de 20 varas de
largo, hasta los linderos del sitlo que
debla ocupar. Esta suspensión obedacia á órdenes de don Prancisco Bohle
para cecter ese naismo sitlo á su intimo
don Albino Enjenia.

Zio Haber debegado la petición hecha por los señores Rujberto García,
Benigno Días, Enrique Bioti. Olegario García y Saturcino 2.0 García, sopara construcción de los conservacios, con
escuelas de Díañ, Chuit y Chaulinec,
para lo cual asignaba tondes un decetto. El contento Inc diado sin pedir
propuestas, pelvidamente, al hermano
del Goberondor, don Hernaho García,
so ilabor recomendado la propuesla, por reparaciones do las escueñas de
Coraco de Velez, a con Francisco Sucoracto de Velez, a con Francisco Sula conservación de las escueñas de
Coraco de Velez, a con Francisco Su-

5.0 Haber expedido giros a favor de visitador de escuelas per alfombrado

hasta las

BOTICA

sto, pretendiendo que la Tesoraria Fissal pagará con fondos de Instruc-ción Primaria. 6.6 Haber girado sobre más de la filiad de los fondos de Instrucción

6.6 Haber girado sobre mas de la initiad de los fondos de lastrueción primaria del deputtamento, à favor de sa hijo político don Manuel Mancilla. To Haber girado hasta has dos tercenas partes de los fondos variables de polícia à favor del mismo señor Manuel Mancilla.

8.0 Haber girado a favor de su socio don Ablino Eupenin por valor de mobiliario sin sujetarse à pròpuestas y sobre precios privadamente entendidos.

8.0 Haber quitado a don Benigno Diaz la alimentación de los reos de la Carcel. Para daria á su cuñado don Narciso Mancilla con quien parte utilidades.

10. Haber distraído les fondos que el Goblerno diera para dalcar la viente de des acuado don Narciso Mancilla con quien parte nillondos.

Marces
idades,

10. Haber distrate les fondes que
el Gobierno diera para elacar la virucia que dije existir en San Jarler.
11. Haber abandonado en la playa
gran parte del material para el agua
potable lo que ha molivado su périle
da casi total.
12. Ocupar en servicios propios 5
particulares del Gobernador al personat de la Policia contra la voluntad
del Treefeto.
18. Holfer corrompido toda discipilna en el cuerpo de policia, cuyo personal-sela intervención del Prefetoes nombrado y removido por el Gobernador.

L'accoular con el sueddo de los
bernador.

sonal-sein intervención del Prefecto-ea nombrado y removido por el Go-bernador.

14. Especular con el anetido de los guardianes, á quienes se obliga a pro-verse en un determinado almacem.

15. Haber injuriado publicamenta-vanido del puesto que desempeña, à vectuos respetables como don biliaria-manella y don Olegario Garcia.

15. Haber reconceido y deciarádo, contra mandato legal, la autonomía de in Junta del Respital de Curaco, bor pedico de don Francisco Rolhe, prin-cipal intercado, y de su cuíndo, don 11. Desta admilistrador.

11. Desta admilistrador.

11. Desta admilistrador.

11. Pedia abedula de preparación para el puesto, que es concedid de cer-cier circamente.

18. Fella abedula de preparación para el puesto, que es concedid de cer-a per el Intendente y los Agentes dol Goldeño soñoras Vidaurre Leat y Eu-las Ossandon, cuyos testimonios se in-voca.

Dessariamos por el memento dar 4

Voca.

Descariamos por el momento da muestros lectores más detalles solvidada uno de los cargos en capecial pero la fata de espacio nos obliga dejas esos comentarlos para otro articulo.

-Remate Judicial-

Por resolución del 5.0 Juzgado Civil de 11 del actual, se ha fljado el 2º del presente, a la 1º. M. para el rematé de los derectios eventuales que don Fernando 5.0 Zófilga, doña Pestorias Zófilga y otros tengan o pitedau tener en su carácter de demandacies en el judot de Zófilga con Zafiartu y otros, ante el mismo Juzgado.

Minimum: \$ 300

Bases y antecedentes en la Secretaria de dicho Juagado, junto «Zúfiiga con Za-nartu y otros», cuaderno sobre pago de cestas.

El Secretario.

Sastreria La Europea

avisa al comercio y a su clien tela que el empleado

TOMAS MACHADO

ha abandonado el empleo que en ella tenia, debiendo a la Casa.

TINAS

para plantas de todos tamaños

OFRECE:

la Casa permanecerá abierta

12 M.

de Juan de Dios Rojas A.

Abierta hasta la 1 de la madrugada todo el año

Llegó Termáfugo y Jarabe para la tos de los animales.

GATH & CHAVES

Guillermo Heim Tone eria y Carroceris Internacional

SANTIAGU

Ayanida Matucana 577. — Cazilla 1261 P+10#

CASA FRANCESA

Para Caballeros FIESTAS PATRIAS Para Señoras

GUANTES de hilo, on gris y cefé, tonce de moda pera causiletos....... S 290

GUANTES de bilo, clase fina, en colores

2.90

GUANTES de hilo fino, en colores de gran moda, con bordalos de seda..... \$

3,50

CORBATAS de seda, fantavia, forma «Longolismp», dibujes oscoglilos, » 2,30 y

\$ 1.90

SOMBREHOS CANOTILE, PER ingiges, cintas de sods. Me los de moja

\$ 6.90

SOMBREROS canotier, paja fina, inglesa cinta negra ctomana, «lipé»..........\$

Paratacilitar sus Compras a nuestra clientela, la Casa esi

3 90

tara abierta como de costumbre

- 18 en la mañana y excepcionalmente el dia 19 hasta las 11 A. M. GUANTES de seda finos, en blanco, negro y colores nue-vos

\$ 5.50

QUITASOLES bengalina de su-da, colores de moda, mangos de novedad

\$ 8.50

12

18

-Vicente Valdivia Urbina y Cia.-

ingeniero Agrónomo Viticultura y Enología.- Estudios en Europa Unico representante de los productos enológicos del Instituto Enológico de la Champagne

OLIVOS 704 - SANTIAGO

Tanino al alcohol para Vinos Biancos y Tintos Bisuífito de Potasa Liquido Reempiros de acido suturoso fiquido y Colle intensive Especial para pesce viqueta de champaña, quedando adheridas sunque las botellas se pongan en el hieto

Clarificantes liquidos y en polvos: Para vinos y alcoholes. Albigenes Para la descoloración de los vinos blancos tenidos,

Fosfatos completos: Vigories fermentaciones secundarias despues de Mechas de Azufre sobre Celulosa: No da a los vinos mai gusto

Levauuras concentradas: Especiales para referenentaciones.

Tartre Trisulfite: Preserva à los vinos de picarse y contra los enturbia.

Licores titulados para analisis. de preparan siempre segun padi-

Todos estos productos están preparados de acuer-do con las exigencias de las leyas y regismentos Pidanse directamente a

Olivos 704

Compañía Sud-Americana de Vapores)

VAPOR PARA GUAYAQUIL

El vapor "CACHAPOAL", con instalación de telegrafía inslâmbrica sim Marqoni, capitan Sualvas, salora para Guayaquil é intermodios el Le21 de Septiembre à las B P. M. con escala en Coquimbo. Hussoo, CarriCaldera, Chafaral, Taitat, Antofagusta, Gatico, Tocopilia, iquique, CaBuena, Piaagua, Arica, Mollendo, Chala, Pisco, Tambo de Mora, Callao,
acho, Supe, Huarmey, Casma, Samanco, Chimbote, Pacasmayo, Eten y

Huscho, Supe, Hustmoy, Cesma, Sapingo, Chimove, Passanaya, Scin y Panta.

El vapor rapido PALENA, capitan Carswell, con instalación de telegrafía inalambrica sistema "Marcont", saldrá para la Zona del Canal, (Isimo de Panamá), el Midrodes 25 de Septiembre à las cuairo de la trate, con cala en Cagolimbo, Antonagasta, Iquique, Arica, Mollendo, Calho, Ssiaverry, Pacasmayo, Elen y Payta, y llegarà si istimo el 7 de Octubre, donde estarà en comstón con vaperse para Jamaiga, Antilia (Cuba), San Francisco, Barcejona, Burdeos, con los ceptêndios vapores de la United Frut Co., que zarpan de Colén para New York y Nieva Oricans. Magnifica oportunidad para efectuar viajes répidos à Estados Unidos y Europa.

NOTA.—Hará escala en Antoragasta el 25 de Septembre y en Arica el 25, estando en conexión directa con los trenes internacionales à La Paz, que saten los mismos días a las 8.40 P. M. y 10 A. M., respectivamente.

Oliverio Sweeny,

GERENTE.

Pagajes y demás pormenores pueden obtenerse en Santiago dondo los señores Agente: CARLOS ROGERS, Moneda esquina Bandera. — Sub-agentes: S. H. SPENCER, Pasaje Balmaccia: EXPRESO VILIALONGA, Agustinas 832-40.

The racing Steam navigation Company VAPOR PARA EUROPA

El vapor-sorreo del Estrenho, "OROPESA", doble hellee, de 7,000 tone adas y con instalación telegrafo sin hilos Marconl, capitân, C. P. Green, lie-rando las malas para Europa, esidrá de Valparaíso el Mortes 22 de Sep-lembre à las 11 A. M.

THE PACIFIC STEAM NAVIGATION Co.

THE PACIFIC STEAM NAVIGATION Co.

Se pueden comprar passies al mismo precio y condiciones que en
Valparaiso, obtener además pormenores donde los agentes en Santiago
SWINDURN y Gla, Huerranos 1144; SPENCER y WATERS, Fassje Balmaccula II; TRANSPORTES UNIDOS Estado esq. Alcaneda; EXPRESO VILLALONGA, Agustinas 832-49; A. SCROGGIE, Bandera esq. de Agustinas.

El día de la gallia de los vapores-correos del Estrecho, con destino á
Europa no se expenderán boletos de passije, como tampoco en la oficina
de Valparaiso ó à borão.

LIGA CONTRA EL ALCOHOLISMO

La Liga Nacional contra el Alcoholismo ruega á todos los dueños de Pabricas, comerciantes é industriales, que en las etiquotas de sua mercadertas y viderera de negocios coloquen el significante avisor:

SOCIEDAD Unión de Consumidores (ANONIMA COOPERATIVA)

La escritura social cetà en la Notaria de Hacienda del señor P. N. Cruz, antiguo Palacio de los Tribunales, calle Ban-

Los subscriptores de acciones pueden pasar a firmarla durante los días del presente mes, previo pago de \$ 10 por esda accion en la Caja de la Protección Mutua de Empleados Públicos de Chile, Morande unmero 450, donde se suministraran las informaciones que se pidan, de 1 8 5 P. M.

El Birectorio Provisional.

-PATENTES DE INVENCION-Al Ministerio de Industria y Obras Pú-

Al Ministerio de incusiria y Obras tendicas se lan presentado los siguientes inventores pidiendo patente de privilegio para les inventores se indicas.

El señor Emile Magaldi para «una guarnicion movible para las suelas del caizado,» El señor Mark R. Lamb para «una nueva aplicación de un filtro a presión para industria salitera».

a aplicación de un huro a la industria salitreras.

Para los fines regiamentarios se dá el resente aviso y se previone que las opositones a que hubiere lugar se acoptarán issta el día 10 de Octubro próximo.

Santiago, 13 de Septiembre de 1914.

1X-15-3702

QUIEBRA del BANCO ITALIANO

Tercer Juzgado Civil de Valparaiso, se ha habilitado el saión de conferencias del Instituto Comercial, calle Condell 856, Valparaiso, para las juntas a que están citados los acreedores el 23, a las 2 P. M., y el 30, a las 2 P. M. del presente, a fin de tratar de las proposiciones de conve nio y de concurrir a la primera junta d norsedores respectivamente. Se ha habili-tado días festivos y feriados. Santiago, 15 de Septiembre de 1914.

M. J. LIRA,

IX-19-1464

THE REPORT OF THE PARTY OF

GONOBREA

Blenorragia, Purgaciones, etc. Garantisamos su curación ra-dical aunque sea crónica en seis días con "BLENORROL"

"BLENORIOL"
del Dr. Frenient. Miles de certificados lo soreditan. Consultas
gratis y por cartas. Pidase únicameste: Droqueris Inglesa,
Independencia 1,000, Valparáno, Castila 2010. P-127

LA MANANA

Santiago, 18 de Septiembre de 1914

18 DE SEPTIEMBRE DE 1914

3.80

D

ATTAL

北京社

IR4

(dg

La letra de cambio

el día del vencimiento tenían que can-celársela; que si no se la cancelaban TRA Y GARCIA.

El dia del Ejército

PALACE HOTEL
DELICIAS 1860.—SANTIAGO
A un paso de la Estación Central de
los Ferrocarriles. Establecimiento de
primer orden. Confort moderno, situa



S. E. el Presidente de la República Exmo. se ner den Ramon Barres Luce

La actitud del juez de Melipilla

Ferrocarrii de los Sauces à Lebu

Politicas Informaciones

SENATURIA DE TARAPACA

Se trabaja empeñosamente en Ta-nacă por afirmar la candidatura seapaca por afirmar la candidatura s natorial de don Oscar Viel Cavero pa oponeria à la de don Arturo del Río.

DIPUTACION DE ANCUD

Se da como candidato a diputado or Ancud al señor don Oscar Valen-iela Valdes, quien, según se asegura, fa apoyado por la Allagra Liberal.

on et Partido Conservador son como los candidatos á diputados que se sentarán á las urnas en las próxi-

Protección á la minería

CARAVANAS DE CATEADORES

El petróleo en Arica?

mientos da petróleo en plena explotacordillera de Nahuelbus
a respecto a los centros
acionales y por la imatéjica que tendrá ees
la atlenda.
Inistro de Perrocarriles
blen entendido patrioto estudio de los inforcialistas en la imateria
d Gobierno respecto de
resolviera cautellando
lacales y tomando en
cunsiancias de la hora
mestión de verdaderó in

LUIS A. RIVERA.

mientos da petróleo en plena explota
don.

Diversas circunstancias hacen penEst que en Arica puede existir petróleo
atrica de aclarar tan Intersente dida, el ingeniero don Santiago
darire nosotros durante varios días, ha
efectuade interesantes estudios en el
tan precisos producto.

El sefor Marin Vicuña, que regresó
ayer al sur a bordo del "Ortega", lleva
un casión con planaras betuminosas,
que explden bastante clor a parafine,

De Bolivia

Carta del aviador chileno Clodomiro Figueroa

La Pas (Bolivia), 81 de Agosto de 1914.—Señor Clodomiro Fgueroa.—Sa tiago.—Estimado amigo:
En estos momentos acabo de leer las versiones publicadas por algunos diarios de Chile acerca del fracaso del viaje de Ud. 8 La Pas, y me apresuro á desvirtuarias porque están muy distantes de la verdad.

Cuando su ropresentante, señor Mora, se presentó en esta ciudad á darnos la grata nueva de que usted quería asociarse a nuentros festejos del 6 de Agosta de Visiones de mentros festejos del 6 de Agosta de Visiones de mentros festejos del 6 de Agosta de Visiones de Mentros de procediminas un espectario de Carlos de Porcediminas de Porcedimina



Ordenes por telefono 1962

Proteccion á los

reos libertos

Durante el presente mes salen libertos de la Penitenciaria y Presidie
Urbano, el siguiente número de recei

Penitenciaria

I carpintero tallador con buena conducta;
Presidio Urbano
I carpintero, con muy buena conducta;
1 carpintero, con buena conducta;
1 encuadernador, con buena conducta;
1 hercuadernador, con buena conducta;
1 herceo, con buena conducta;
1 herceo, con buena conducta;
2 smplesdo son buena conducta, y
1 smplesdo son buena conducta, y



-Fiestas Patrias-

Como siempre ofrezco al público un gran surtido de

Polojes, Alhaias finas y corrientes

Articulos de fantasia de primer orden, pa Precios incompetibles

Ahumada 323 JOSE HUBER

exclusivamente de es por parlamentos.

Andrés Bravo, con jestos, acciones y actitudes, agrando de tai modo las frantes del pursonaje que representaba, que encarno en él un hombre, en que se conserven tos rasgos principales o conserven tos rasgos principales del autor, pero cuyas menores facciones estan alumbradas por una fuerta y as vida.

En tanto los jestos de Evanjelina Bravo reproducen los asombros de las Iluminadas y el gusoso dolor de los grandes sacrificios voluntarios.

Al lado de las mejores interpreta-ciones de los mejores actores, se pue-de poner este José María Cruz de An-drés Bravo, hacho silenciosamente.

ECOS

DESAPARECIDO.

ANONIMA COOPERATIVA.

Para el Rostro CREMA del HAREM y frescura del cutis y quita toda impureza.

VIDA SOCIAL

La señora Mercedes Días de Rouby.

Ha dejado de existir la señora Mercedes Días de Rouby, esposa del antiguo comerciants capañol, señor Federico Roupy.

Sua restos serán conducidos al Ce-

Cementerio General después unas hor ras que se efectuarán hoy a las 3 3 media A. M., en la parroquia de San Isidro.

Les hoares rel Phdo. don Rodolfo Ver gara Antúnez.—

gara Antinez.—
Oome estaba anunciado, en la manama de ayer se celebraron en el templo del Salvador solemnes honras à
is memorta del prebendado don Roquifo Vergara Antinez.
Una concurrencia distinguida, liomeba en su totalidad la igiesta. Distinguidos cabalieros, estadorez, diputados, profesores de la Universidad Catellica y del ésminario, y un creculounimero de jóvenes que estuvieron hajo su dirección, durante los años que
el seño; Vergara fue rector de catos
dos establecimientos, acudieron a rea
dri el último homensja.
Ofidió las honras el pro-rector da
la Universidad Católica, don Ernesto

Palacios.

coro de cantores de la Catedra tó la misa de requiem sel maca

tro Fasso.

Después de la misa, se cantaron los responsos.

Los restos quedaron en la iglesia para ser transladados à la iglesia de la Catedral, en donde se oficiarta mafana las honras oficiales, según disposición del Arzobispado de Santiago.

Funcrales de la señorita Ismenia Oruz.—
En la mañana del Miércoles se verificaron en el vecino puerto los funcrales de la señorita Ismenia Cruz. Fueron ellos una significativa manifes tación del profundo pesar que la causado en Valparaños el fallecinhento de ban distinguida dema cuya vida fue tana continua cadena de obras de benseñesanía que hiso sin ostentación alguna impulsada, exclusivamente por la grandeza de su corazón.

Los huarranos del Patrocinio de San José estaban presentes en los funerales, acompañando así hasta su última morada a la que habia derramanía sobre ellos, los inagotables beneficios de su caridad.

Enfermos—
Ayer ha sido operado de apendicitaen el pensionado de San Vicente, por
los doctores Carvallo Elizaide, Correa,
Mollan y Pérez Canto el Ingeniero don
Emillano Jimenes G.

E ha restablecido completamente
la selud del nialto Enrique Becker.

Comida.—
El 10 del presente ofrecieron en Arica en su casa habitación, una comida en honor del Ministro de Gran Bretafia en Bollvia, Exomo, señor Ceeli Costing, el jefe de la Estación Sanitaria del norte, doctor don Conrado Rios y señora Josefina Gallardo de Rios.
Asietieron a esta cómida las siguientes personas: Dr. don Conrado Rios, señora Josefina Gallardo de Rios.
Exomo, señor Ceseli Gosiling, Cónsul de Bolivia, señor Gara Reyas Ortiz y señora Bariqueta Diez da Medina de Reyas Ortiz, Gobernador del Departamento don Luis Artesga y señora Ciara Cómes de Artenga, señor Anelmo Bianiot Holley, señor Guillermo Garay, coronel señor Juan Dennet, segundo secretario de la Legación de Chile en Ecuador, don Enrique Gallardo Nicto, señor Mackirdy, Cónsul da Ingiaterra, señor Antonio Torres Torres Learvin, y señora Otilla Risier de Torres, señor Gallardo.

Visjoros.→ Por el expreso de ayer llegaron de Velparaigo & Santiago las siguientes

persona:

D. Salcedo, A. Zuarnabar, Enrique
Magnera, Luis Izquierdo, Emilio Clare y Jorge Matte,

- Desde ayer se encuentran en esta,
procedentes de Rancagua, ci señor
fregorio Ramírea, señora y familia,

- Don Balfario Frienzalida y don
Mazuel Maturana, han llegado de la
misma ciudad.

- En el expreso de medio dia de

Manuel Maturana, has liegado de la misma ciudad.

—En el expreso de medio da de eyer regreso à Valparatso el señor director de la Escuela Navai, viencimirante don Lindor Pères Gocitos, que se encontraba desde el día anterior en esa ciudad.

—Se encientra en Valparatso el señor director de la Escuela do Inguiero de la Armada, capitán de fragata don Arturo Acovedo Lay.

For el Teridad de Restas sarrias ha partido à Casablanca don Cápico Leira Covarrubias.

—Procedentes de Limacia se encuentras en Santisso, en viaja de novice, el señor Julio Augellotti D. y sefera Adela Vilet de Angellotti.

Ayer, sulversarlo del fallecimiento de don Francisco Javier Riesco, se edud 6 las 6 A. M. en la parroquia del Espiritu Santo de Valparaiso una misa por el descanso de su aima.

Monumento à don Euschio Lillo,—
En nuestra sociedad, se ha hecho repartir la siguiente circulari:
"Numerceos admiradores de dou Euschio Lillio han tumado à su cargo la misión de rendir público homenaje, a la amenoria del autor de la Camelon Nacional, levantacido por subscripción popular un monumento que sevolocará en un sitio apropiado del Parque Forestal, frente à las montas, bajo la sombre de los arboles, a este efecto se encomendó ai joven escutior don Fernando Thauby la ejecución del proyecto y el artista ha interpretado satisfacturalmente las ideas que mejor se adeptan al fin patriético que se ha tenido en vista.

Aprobada la "maquette", la comisión acostó exhibitia en el hall de El Metourio" y abrir en ese imprenta la susceploción del monumento, suscripción que, es grato anunciario, está encabozada por el Consejo de Instrucción Primaria. — lamillo Rodriguez Mendora.—Julio Pérez Canto.—

En el Cerro Santa Lucia.—

En el Cerro Santa Lucia.—

Se prepara una nueva temporada de conciertos y vistas de biógrafos en la terraza superior del Cerro Santa Lu-

corraza superior del Certo Santa Lu-El año pasado fuè este sitio puesto le moda por muchas de nuestras más-distinguidas familias. El empresario del Paraiso Biograph se propone en esta segunda temporada atraca al corro à fuerza de novedades, todo Santiago. La primera función será el présimo Sánado.

Gran concierto.—
Continúan con gran éxito los ensayos del concierto que se efectuará el
21 del actual en el Conservatrio Nacional, y que ha sido organizado por
el meestro don Anibal Aracena In-

maestro don anima.

En la referida fiesta se ofecutară la regulinea fantasia, op. \$6, de Beetheea, para plano con acempafiamilento le orquesta y coros.

La colocación de entradas ha tenido exito, y puede decirse desde lucigo que sate concierto será todo un acontecimiento artístico en la temporada.

CANAS

AZABACHE, tinta inglesa negrisi-ma. Da à los cabellos y barba el color brillante y fiexibilidad natural de las màs hermosas cabelleras.

Encumiendas internacionales

internacionales

Encomiendas internacionales recibidas por la Administración de Correos de Saninago 46, el día 11 de Septiembre de 1914:

Vapor "Hamses. — Abarsuñ & Zemana, Addunate Terças, Barros Marcel, Cohe Julio, Comptoir Costa Pacifico, Cardocon Remi, Campillo Harrásaval de, Colhere Raymord, Covarriabus Heriberto, Dangies Adolfo, Depassier, Sohe verila Lolo, Eirásuña M. Lulias, Echeverría Doires, Friedemain Carlos, Doli Errique, Gâves R., Gusmán Luiss H. de Goveneche & Andrado, Jarrasse & Co, Liga Nacional Contant de Jarrasse & Co, Liga Nacional Contant de V. Ana, Hurtado Teresa, Hurtado de, Jarrasse & Co, Liga Nacional Contant de Lyon, Larraín Marta, Lescopenas Ismael, Larraín Marta, Lescopena Ismael, Larraín Marta, Lescopena Ismael, Larraín Marta, Lescopena Adrinas, Larraín Marta, Lescopena Habino, Miyer & Riepet, Nafiet Olivia, Oprisar Maria E. de, Orien T., Rojas Rambo, Ho Maria del, Hodríguez, Santander Pedro, Thione Max, Tutelers J.

Liston (Fortugal). — Vapor "Oropeas". — Camplia Antonio, Director Guia General do Chile, Dogsenwellinos, Maria Alensa. — Papor "Oropeas". — Camplia Antonio, Director Guia General do Chile, Dogsenwellinos, Astas Januel, Surece Clarisa V. de, Trias Raisol.

Monteriologo, Christian Rodolfo, Hendrich, Bucash Abendan, Carriguin Rodolfo, Hendrich, Bucash Abendan, Corrigio Maria V. Asanisas, Olipus Francisco, Blivas Rodolfo, Hendrich General Calle & Argentina.

Certificados. — Irarrazavara Arturo, Wensdos Roberto, Sanfaentee Félix E.

Notas teatrales

LA TEMPORADA GUERRERO-DIAZ DE MENDOZA

DE MENDOZA

DE MENDOZA

Texto de los Vampiros y Manopor los sapiazada hasta la segunda quincen
de Octubre

El señor Primer Alcolde de la llus
tre Municipalidad ha recibido la si
spiente nota del administrador del Teatro Municipalidad ha recibido la si
spiente nota del administrador del Teatro Municipalidad ha recibido de Buenos Aires
del concessionario del Municipal señor
la faustino Da Rosa:

"Señor Alcalde: En este momento
recibo un telegrama del señor Fausilino
Da Rosa, concessionario del Teatro Municipal, que dice lo siguiente:

A pesar de cuantres estuerzos hito
Dia Rosa concessionario del Teatro Municipal, que dice lo siguiente:

A pesar de cuantres estuerzos hito
Dia Rosa concessionario del Teatro Municipal, que dice lo siguiente:

A pesar de cuantres estuerzos hito
Dia Rosa concessionario del Teatro Municipal, que dice lo siguiente:

A pesar de cuantres estuerzos hito
Dia Rosa concessionario del Teatro Municipal, que dice lo siguiente:

A pesar de cuantres estuerzos hito
Dia Rosa concessionario del Teatro Municipal, que dice lo siguiente:

A pesar de cuantres estuerzos hito
Dia Rosa concessionario del Teatro Municipal, que dice lo siguiente:

A pesar de cuantres estuerzos hito
Dia Rosa concessionario del Teatro Municipal, que dice lo siguiente:

A pesar de que algunos de ellos han
sido especialmente recomendados a la

"La sedrata" "Pil Post Saint Maria" "El case de que algunos de ellos han
sido especialmente recomendados a la

"A sestiva del de segunda del
segundos venculores "La suggra"

"Alles de seculores nocturinas En
la se darán: "Pel Post Saint Maria" a "Keibillos Santiago de mi verdadera cuatra ricad, assecurismolo que hubiera
hecho cualquier sacrificio pecuniario
con tal de no aplasar temporada lus
tres artistas sepañoles, si con dinerse hubiera yacilado del ante de cualuniter suma. - (Pirmado). - Faustino Da
Rosa.

Lo que comunico a US, para los finede la contra del contra del
con tal de no aplasar remporada servinicio pecuniario
con tal de no aplasar remporada s

there share.

Lo que comunico á US, para los fines à cud haya lugar. Dios guarde à US.

(Firmado).—Carlos Ovalle."

Teatro Santiago.— Dos funciones se disron aver en este teatro y ambas ante buen público.

El estreno de "Casia Susana", reducida à un acto, fue bulon reciblio por el público. En la reducción desaparecen las escens más escabrosas de asta Opereta.

cimildades.
Andrés Bravo y Evangelbia Adams
-Hemos visto, en el Santiago, una de
as attimas noches, una opre medicore

Debit" y "La Tirana"; la tanda vermouth con "El Palacio de Cristal" y la de la moche, dedicada à S. E. el Presidente de la República, con arregio al programa que sigue:

1.0 Himno Nacional à gran orquesta y cantado por toda la compañía.

2.0 Representación de la hermosa opereta hoiandesa, "Los Molinos cantan".

3.0 La revista nacional "Con Permiso de don Juan Luis", y 4.0 "El Husar".

El teatro estará profusamente adornado é liuminado.

nado é lluminado.

Nacioual.—Con bastonte público se repitio ayer en la matinée "La Viuda Alegre", siendo muy aplaudidas la senortia Puente y la señora Maidonado.
En la noche, después de cantarse en
traje de caracter por toda la compasita la Canción Nacional, se representó
"Casta Susana", en la que están muy
bien la señora Maidonado, la señorita
Lepetegui y los señores Robies, la Rosa y Giné.

Para hoy se anuncia en la matinée
le reprisse "Casta Sussna" y en la
función de gaja de la noche que está
Répública y Ministros de Estado, la
Répública y Ministros de Estado, la
Répública y de tanta aceptación ha tenido
no la público desde el día de su estreno.

Palace Theatre—

Esta tenta por

Palace Theatre—

Reservantes

Palace Theatre—

Esta tenta por

Palace Theatre—

Reservantes

Palace Theatre—

Reservantes

Palace Theatre—

Palace Theatr

ro.

Palace Theatre.— Este teatro anuncla para hoy en la tanda selecta de las
5, la comedia "El último cariucho", y
para la tanda vermouth de las 6,15,
cl estrono de la comedia de los Alvares
Guintero "El nido".

En la noche irán: en 1,a tanda, el
luguete cómico "León... Pérez y Garcis", y en la Z.a, la comedia "El abolengo".

Tono Cimo Nulvo Matino Maniero.

Gran Circo Nelky.— Matinée para los niños.— El circo que funciona en lo calle de Huértanos esquina de San Antenio, reanudo anoche su temporada. Asistió un público numerosa que aplaudió los diferentes actos especialmente los de los animales. Custó mucho el número de los leones que trabujan dentro de una gran joula de fierro y A la cual penetra Mr. Nelky. Hoy en la terde se dará una matinée especial dedicada à los niños. Los telus se proponen hacer refr à todos, chicos y grandes, con sua números ales gres La función sará un buen atractivo para que los niños pisen una tarde contentos.

Además, se les distribuiran bombones

ontentos.

Además, se les distribuirán bomboes, confites y otros obsenilos aprolados.

Esta función será con rebaja consicrable de proclos.
En la neche, función de gala con-

dres Bratische in Ausgesche in

ist tarve.

En la accción especial de las 5 de la tarde irà "El destino del miliero", en la tanda vermouth se proyectará la ginta "Actualidades del conflicto curo-DESAPARECIDO.

a tanda vermouth as proyectará ia dinta "Actualidades del conflicto curopeo".

Figuran ahl todos los monarqua de Europa y la catastrode de Serulayo, que originó el actual conflicto en que se enquentran envueltas las grandes por inneias.

Ità también el drama "La estreha del gento".

Tendo de la ficial de desaparecida de su hogar, Avenida San Luis No. 1882, de la ficial de la fical de la ficial de la ficial de la ficial de la ficial de la fic

su estiena in ciata "Hesta donde lagu el odio" y la controla "Las empresas del divorcio."

Politeamm:—ricy empiesan las funciones de gula en commonoración de
ins destos patrios. Han sino especialmente invitados las autorigases.

En la matinte es toográ el itimno
Nacional por la orquesta de Dumas Vignecas y se representarán "Los Museratice", según la hermosa novela de Vigtor Hugo. Por la noché se estrenará la
celifisma comecia dramatica timiada
"La princesa extranjera", en la chai
"La princesa extranjera", en la chai
"cesempeda el principal papel la gran
arista soñorita Bertini.

Garden Thentro.—Dosde hoy emplecan las timelenes de gula en contramoración del aniveranto partio.

En la sección especial se estrena
"Sinfonia guerrera", notable creación
"Innifica de Henny Porten, basada en
episodos de la Revolución Pirolesa
alou 1509, según Waiter Furnipales,

En la primera de la noche, "Cascadas pintoceas" y estreno "El juramento", film Cinca con horimosa efectes de luz. En La el drama Ambrosio
"La Torre de los vimpiros" y Manolo periodista", divertida comedia.

Septembro.—Cate nuevo y elegante
teatro ableado en Alameda esquina de
lara ha contecionado para hoy un lateresante programa.

Hobra, dos accuolines para la manife
infantil.

En la La, à las 3 P. M., irán: "Volcances en erapción", "El sapatero de
visjo", "El hilo de perlas", y "Kri-Eri
giadiado".

En la La van: "Los cenolojica", "El riapatado".

Veregrato.—El programa de los días

patrios es de gran interés.

Descuellas los estreogramas de "El
Farque de Lota", "El Ciene", "A oris
las del Bis-Bio" y las cómicas de
"Joaquín Montero en aprietos" y otras.

Las esculturas que figuran fuera de
programa, son sumamente interesantes.

ectáculos. Para estos días anuncia una serie de

PADOS.

Bit una provincia del norte un comité de obreros ain trabajo ha hecho repartir un manifeato del que extractamos lo siguiente:

"Necotros, jóvenes robustos y bien dispuestos para el trabajo, no podemos conseguir el pan de neestros hilos, el pan de de la la laca de parsonas desocupadas, y los que tocavía tenemos un techo para colligimos, sistemos á puto de perfecilio. INo hay trabajol iNo hay dinoro. Simunos á puto de perfecilio. INo hay trabajol iNo hay dinoro. Simunos á puto de perfecilio. INo hay trabajol iNo hay dinoro. Simunos á puto de perfecilio. INo hay trabajol iNo hay dinoro. Simunos as puto de perfecto y tenemos hambrel S. mendigamus, la ley nos castiga. Si a

trampeamos, la ley nos castiga. Y si robamos, la ley nos castiga. ¿Quê de-bemos hacer? Alguien nos ha dicho que se lo preguntemos al Gobierno. Es lo que hacemos".

engrandecida por el esfuerso de dos actores: "La loca de la casa", de don sonito l'érez Galdos. El diffici carácter de José María Cruz, honrado y áspero, bonochón y rudo, habría encontrado en cualquier actor una interpretación basada casi exclusivamente en el tono dado à les oarlamantos.

LA REPUBLICA RUSA.
Muchos ignoran que ha existido una
república rusa.
Y fué hace más de 1,800 añoe,
en 862.
Los habitantes de Novgowd se consituyeron entonces en República, nombrando su gobernador y su Consejo de
los Treinta.
Los cronistas de la época llamaron
a tal Estado la "Roma del Norte", y
eu duración fué de seia siglos.
ESCASEZ DE TARJETAS FOSTALES.

ESCASEZ DE TARJETAS POSTALES. ESCANEZ DE TARJETAS POSTALES.
Se ha notado en todas las edeinas postales la falta de tarjetas de los diferentes tipos emitidas por la Dirección General de Correos. Además, nos consta que la Tecovería Piscal tampoco puede vendre estampillas de impuesto del tipo de 20 contavos.
Esto acusa falta de atención de parto de esas reparticiones fiscales ó bien, peca previsión de la Dirección General de Correos.

upl autor, pero cuyas menores facciouse están alumbradas por una fuerte ux de vida. Al lado de él, Victoria,—acaso una filado de el, Victoria,—acaso una filado de el, Victoria,—acaso una filado de el, Victoria,—acaso una filado de el presión arrastradora de una anne sobrenaturak,—habría provocado un contraste tan violento que hubiera sido fatal para la obra, si Evangelina Adams no hubiere puesto tanto de el misma y no hubiera—como Bravo—creado un carácter sobre la base pobre de su papel. Notamos en Jozé María Cruz multifud de detalles que bastan para consagrario como gran actor. Así, la posición impaciente que toma en la sila mientras la grandeza del sacrificio de Victoria hace que ella, alargue sus frases, para retardar el momento y buscando valor; los bruscos movimientos con que ve la hora; la grosera ma hera de cojer y dejar el bastón, sonoammento; y, por fin,—cuando ella lo la dado a entender,— aquel subfrae ios pantalones, asaltado de adbito per la idea de que a él,—despreocupado, grotesco—lo vea blen puesto una mujer. En tanto los jestos de Evanjetina **CAMPO NEUTRAL**

Lo que le debemos a la Alemania

Ayer, en este mismo digrio, se publica un artículo debido à la autorizada pluma de don Alberto Mackenna Sireocaseaux. Con el respeto que me merceo, me atrevo à replicar ese escrito, pues, à mi modo de ver, solo se conuentra en el resablos de sangre francesa, que lo obligan à salirse del jusciciero campo de la imparcialidad más alacolita; si es verdad que seicho debemos à la Francia, mucho taminén debemos à la Alemania. Las mismas razones que en mi concepto debió tener el señor Mackenna Subercaseaux para defender à Francia las tengo yo para hisere in contracto. La Francia cementos de describado de la Francia cementos de deservación. La Francia como la Alemania, al igual que todos los cende países del orbe, tratan de tener el mejor armamento; procuran poseer, por los los nedios a fuelacare. Con más iluminadas y el guscos delor de los grandes sucrificios voluntarios.

Pudiesa decirse que era ésta la mejor escena al no viniera después el admirable dislogo que se produce después que Victoria ha dade el dinero la manaquesa.

José María Cruz arranca el corcho de una botein de viño cen sus dientes robustos de Mijo del pueblo, se arremana la camisa y con los dedos rudos se rasca los codos... La voz toma los tonos salvajes de los sentimien tos primilityos, mientras se adeguacia la voz y la silueta de Evangelina Adams como una debilidad sostenída por un prodijio de mistoismo... Cuando se ve que un actor que,—como Andrés Bravo.—catá discreta en algunas obras y se vé todo lo que puede daz de sal, se candide de las empresas españolas que, haclendo, por la requilla, un estreno florio, evitan los vuelos grandes y los desarrollos se-guros.

Al lado de las mejores interpreta-

drés Bravo, hecho silenciosamente, sin bombo, con la seguridad del ta-lento.—J. H. B.

cilie.

Patheco diò oportanamente avigo de lo courrido à la 10-a comisaria y à la Seculón de Seguridad: pero hasta ahora las investigaciones no hartado ningún reguitado.

El atribulado padre nos pide hacer un liamado à la diligencia de las autoridades.

HUBO FUNCION.
Nuestro colega, "Bi itustrado", asequiró ayer que la noche anterter no hubo función en el teairo Nacional, donde setda la compañía de operetas lixocision.
El trío o aigún restrio obligo á echar se tempráno en cama al colega, porque lo cierto fué que inbo función, y asistio numerose público al estreno de "la Vijuda Alegre".
Enta opereta tiene muchos partida-rios, como lo prush la concurrencia que asistió antenoche al Nacional, á pesar de la bala temperatura.

Se ha extendido y se encuentra à disposición de los accionistas en la no-teria de don Podró N. Cruz, edificio de los Tribunales de Justicia, la esoride los tribunares lura anolai.

Para subscribir la citada éscritura, debezá presentara constanola de haber depositado en la Cala de la Profección Mutua de Empleados Públicos de Chile, la auma de diez pesos (\$10) por cada acción.

isra: fué entonces, como nunca, cuando pude observar el entusiaramo de nuestro pueblo por la causa alemana, menifestando dessos de formar un batalión patra ayudar à los "fuelectios". Fuera broma ó nó, es el caso que así si expressavan entusiastas en la hora del descauso de los facens agrícoles, mientras comentaban entusiastas los primeros éxitos del Efército presinto. Fué quirá case entusiasmo de nuestro pueblo lo que hiro arder ini sangro, cuvo orisen no niego, lo que mismo estre curio de control de compania, o freccimiento que no fote manea, según me lo comunido en elementa de acrudecimiento, de ceta carta de acrudecimiento, de fecta la de mas pasado, el Examo, Ministro refor you foreceminado de feta carta de acrudecimiento, de ceta carta de acrud

Longines DE TODOS TAMAÑOS una sola calidad LA MEJOR

Info

(6)157

Lingsi

AVISOS DE TEATROS

PANORAMA Batalla DE Maipú

PARQUE COUSIÑO

LINEA DE TRANVIAS N.o. 19

te espectáculo y eolosai trabajo artistico

ENTRADA: 2.00

ABIERTO DIARIAMENTE Mañana: de 9 á 12 M. Tarde: de 2 á 7 P. M. Noche: de 9½ á 11½ P. M.

TEATRO SANTIAGO

Gran Compañía Española de Zarzuela Cómica MONTERO-SANCHIS En la que figura el primer actor Pe-po Vila.

HOY VIERNES 18 DE SEPTIEMBRE

Grandes funciones gala! A las 3 P. M. matinée: La niña de los becos, El sexo débil y la tirana. Tanda vermeuth, é las 6 P. M.—El Polació de Cristal.
Función de gala dedicada é S. E. si Presidente de la República y Ministros

de Estado . Himno Nacional, Molinos cantan, Con permiso de don Juan Luis y El Húsar.

TEATRO NACIONAL

Monjitas esquina San Antonio GRAN COMPANIA DE ZARZUELA Y OPERETA "EXCELSIOR" Y OPERITA "EXCELSION"
Director de escena, Ramón Giné Disetor y concertador, Ricardo Cendalli,
HOY VIERNES IS DE SEPTIEMBRE
Gran matinée con rebaja de precies,

ANY MERNES 18 DE SEA CONTROL OF A CONTROL OF A CASTA SUSANA

En la noche à las 8 en punto, función de gala, cantándose el Himno Nacional. Esta velada patriotica se dedica à S. E. el Presidente de la República y Ministros de Estado.

MERCADO DE MUCHACHAS

Precios de las localidades:
Palcos. \$ 15.00
Platea. \$ 5 0 \$ 2.00

Calcones. \$ 2.00

GALERIA BEECHE Compañía DIAZ DE LA HAZA

PALACE TREATRE

HOY VIBRNES 18 DE SEPTIEMBRE
Tanda selecta, à las 5 P. M. —Exito:
El filimo Cartucho.
Tanua vermouth, à las 6.15. P. M.—
Grandioso estreno! El nido, de los sehores serafin y Joaquín Alvarca Quin-

Noche.—1.a tanda, á las 9.16 P. M.— riunfo! Triunfo! León, . . Pérez y Garia. Segunda sección, à las 10.15 P. M.— Exito! El abolengo.

TEATRO POLITEAMA

Biógrafo-Concierto IOY VIEUNES 18 DE SEPTIEMBRE Flesta nacional! Matince a las 3 P. M. Canción Na-ional por la orquesta de damas viene-

LOS MISERABLES s, según el admirable tema de paries, segun el admirable tema de fotor Hugo.
Noche: Eureno sensacional de
LA PRINCESA EXTRANJERA
Bellisima comedia dramática en 8
artes, por la Bertini
Mañana gran matinée con programaspecial para niños Reparto de confi-

TEATRO ROYAL

LIUSTARO PATHA.

HOY VIERNES 18 DE SEPTIEMBRE
Función de festas patrias Mathesa
intentión de festas

Estas de Septiem del minero

Actualidades del conflicto europeo. Es
esta cinta figuran todos los monarcas
de Europa y la catástrofe que origine
el actual conflicto en que se hallan envueltas las naciones. Y el drama La
estrella del genio.

Nocine.—La sección, á las 9.15 P. M.—

El drama en colores y en 10 parios.

La ley del atavismo.

Segunda sección, á las 10.15 P. M.—

Crandicos estreno: Hasta donde lloga
el edlo y la comedia Las sorpresas del
diveccio.

CIRCO ECUESTRE ZOOLOGICO

ELLA-NELKY

Informaciones oficiales sobre la guerra europea

rista d otros nubleran polido indicar que habrta sido mejor para la Gran Bretaña permanecer neutral la hicieran en su calidad de simples particulares y no como representantes de partido.

Mr. Arthur Henderson, actual presidente del partido laborista ha pronunciado un enérgico discurso en apoyo del Gobierno.

Mr. Crooks habló con igual energia y en un sentido similar en el meetins

ANTE LA GUERRA

Llegada de obreros del Norte. Reparto de auxillos a los obreros cesantes. Otras informaciones.

Sobre las corridas de toros

l'elegramas recibidos en las Legaciones de Inglaterra y Alemania.

La Legación ingiesa ha recibido las diguientes comunicaciones oficiales:

"Londres, Septiembre 18 de 1914.—
(Recibido à las 1123 P. M.)—
Un erucero alemán que se supone sea cl. Heia", rie é chada o será a pique por los torpedos de un submarino británico, en las agrass exteriores de Heia de los de los alemanes de la lacidad en la 120 A. M.)—Un de la lacrota surfração de la 120 A. M.)—Un de la lacrota surfração de la 120 A. M.)—Un de la lacrota surfração de la lacrota surfração de

ferna.

Heciba, señor Alcalde, nuestra motesta, pero muy sincera congratulación
initamente con el homenaje de nuestra
adhesión entusiasta. «Férmados).

N. Eulalca C., presidente.—H. Parada
Senávente, scorciario!

obreros cesantes. Otras informaciones.

REPARTO DE AUXILIOS A LOS OBREROS NECESTRADOS DE LA ARTTAL.

Se nos comunica que el Comité de Sociedades Obroras, reunido ayer sa la sala de la Alcaldía, acordaron. Hacer el reparto de dauxillos el próximo Domisso à las 10 A. M. Este reparto se hará en los locales de las sociedades núberidas.

El Comité pro-mejoramiento obreros descoupados nos pide avisemos à los fermantes del centa que los que sean miembros de instituciones obreras, solicite de elles sus auxillos, para prefeir à los más necesitades en vista del gran número con que cuenta nues re censo.

LA SITUACION DE LOS TRABAJA-DORTE.

Sigue llegando gente.—La olla del pobre.—Otras informaciones. — Los boy scouts en acción à favor de los huños pobres.

Por vapor "Taltal", dice "El Coquimbo" de La Serena, lieguron el Jueves 455 trabajadores mas del norte.

Con este motivo, la situación de Coquimbo de la del pobre, cor in la del pobre.

Con este motivo, la situación de Coquimbo de la del pobre.

La olla del pobre, organizada con los nobles tines de segudar à la seña recursos de aningua class.

Alid acude un número crecido de corta eda que los gran lidades pobres en migras para funcionanco dos veces al día en el loçal de la antigua.

Alid acude un número crecido de corta eda que los grandentas de la corta cosa. Esto se hace à las lea du un modesto plato de caldo, povitos de tora cosa. Esto se hace à las lea da un modesto plato de caldo, povitos de tora cosa. Esto se hace à las lea da un modesto plato de caldo, povitos de tora cosa. Esto se hace à las contentas de la pobre de la minero incontrato de conde fanciona de la del pobre.

Alid acude un número crecido de corta eda que hoy de sus materos, se comprarfa leche y otros allmentos para los nificis de pecho y particulares para sociorer à los nificis de pobre de minero lecoletado, que con al mento de la colta de la pobre.

Con este motivo, la situación de codo de la del pobre.

Con este motivo, la situación de codo de la del del del del del del pobre.

La colla del pobre,

ce más directos favorecidos, porque dicho acuredo les permitfa propordos ana a su cilenteia carne a predes más bajos y en mejores condiciones.

Desgrachdamente, acrega, los favorecidos con ceste monopollo, no correspondieron à los favores que el Municipolo le dispensaba, ni mucho menes con publico consumidor que esperaba con justificada ratón una baja equitativa en los precises de este artículo de primera necesidad.

Al contrario, los concesionarios crevindose desños absolutes del comercio en el ramo de carniserías en la corma, flaron impuestos prohibitivas di busivos para los comerciantes que nesestaban beneficiar animales dentro de un establecimiento à tal extremo due comprando la carne en el Mata lero Modelo de Santiago, se obtiene ma diferencia de más de 32 pesos dia. Municipalidad para el 1,0 de Octubiados de 10 de 10 que necestaban en la tende de 10 antendero, los concesionarios, fuero de de 10 antendero, los concesionarios crevitaban beneficiar animales dentro de 10 de

orda parte.

La generosa syuda que los socutados de Coquimbo desean prestar ante la crisis que nos invade, es digna del aplauso público.

recess al día en el local de la antigua Recova.

Alli acude un número crecido de falli acude un número plato de caldo, portos d'otra cosa. Esto se hace à lias 12 del día y à las 4 de la tarde.

La caridad pública atude al liamado que se la hace, y todos contribu-yen a su sostenimiento.

El Gobterno ha ordonado al gobernador invertir otros \$ 500 para syuda de la cila del pobre.

De los que habían asilados en la Huspaderia de Talcahuano, 50 han si-do contratados para trabajar en las reparaciones de caminos en La Flomaria por trea de ayer se dirigiero de la porte.

De éstos son 469 para Ovalie, 3 para Faloma y 119 para San Marcos.

Hoy deben haberse ido unos 80 trabajadores à Vicuna.

A todos éstos se les ha contratado assaje y se les seguirá proporcionán-

estado de progrezo de la ganadería en lis distintas soma de la República. La Sociedad Nacional de Agricultura de Sauthep ha fijado fechas ya para dicha exposición, en los días 7 y 11 de Octubre venidero.

Por au parte, la Sociedad Agrícola del Sur de Concepción ha indicado imbién días, del 23 da 30 del mismo mes, y ha dirigido al respecto à los arricultores la siguiente nota:

"El Consejo Directivo de la Sociedad Agrícola del Sur en sus constantes deseos de contribuir, por todos los medios à su aleance, al desurrollo y progreso de la República y en especial de la región del sur, ha acordado cele brar del 25 al 30 de Octubre próximo una exposición de animales y de productos agrícolas.

Idea Consejo Directivo está penetra de el interés de usado por al desarrollo de las raxes de animales y durado en eso, se permit invitario à la exposición, à fin de que concurra con les productos de los anentes que deseo de esu citado en es que deseo de esu citado en es que deseo de esu citado en es que deseo de esu citado en estado del se acon especial de las casas de animales y durado en eso, se permit invitario à la exposición de animales y durado en eso, se permit invitario à la exposición de animales y durado en eso, se permit invitario à la exposición de animales y durado en eso, se permit invitario à la exposición de animales y durado en eso, se permit invitario à la exposición de animales y durado en eso, se permit invitario à la exposición de esu citadoro.

Exposición de Animales

Unico diario liberal de Santiago

Por un año..... \$ 25.00 Por seis meses..... 15.00 Por tres meses...... 8.00

1234, acompañando giro

Un ilustre médico francés

El doctor Ciertan, de Faris, ha locado encerrar la esencia de trementina bajo la forma de Perlas, cuva envoltura, trasparente como el cristal y
deigada como el papel, se disusive
instantáneamente en el esfóriago.

De ceta suerre las personas que hoy
sufren de jaquecas o de neuralgías
pueden curarse inmediatamente sin
tenea que soportar el sabor tan poco
agradable de la esencia de trementina.

La constitución de las juntas electorales

Los procedimientos preliminares

pletos.

Después de darse lectura af artículo perthente de la ley, los señores tesoreros hicieron entrega de los roles respectivos formados con arregio al orden de miyores cuotas de los contribuyentes que pagan papentes profesionales é industriales.

DRAGAJE DEL RUCA DIUCA

El Cunsejo de Gabinete de ayer No se tracran más opreros del norte. —El estado de la Hacienda Pública. —Otros asimtos tratados. A las cuatro de la tarde de ayer se efectivo en la presidencia un nuevo Consejo de Gabinete, para continuir el estudio de la situación actual y de las medidas que debe adoptar el Gobierno. Se studió atentamente el estado de la Hacienda Pública e se vió que no era tan difícil, pues hay muchas partidas del presupuesto que no se han

Municipalidad de Barrancas

La sesión celebrada el Miércoles.—Voto de censura al alcalde

Las diferentes oficinas de correos de la capital despacharán corresponden-cia durante los días de fiestas patriss, de S A. M. & 2 P. M.

NUEVO VIGUR PARA DURSOS AVERIADOS. Miles de hombres y mujeres en sus faenas conditanas son victimas de los quebrantos que ocasiona un dorso frágil y adolorido. Las Pidoras de Foster para los rifiones han rehabilitado á multitud de hombres y mujeres fortaleclétidoles el dorso al sanarlos les tiñones. El dolore de conditación de la consultada de



"El Sitio Mas Vulnerable de mi anatomia.

toras de Foster para los Riñones rido fama en todo el mundo civili-a recomendadas por personas de aís que las han usado. PRUEBA DE ELLO

El señor don Julio Ponce, institutor de escuele, expone lo que siguet "Hacia como tree años que mi orina no andaba bien. Notaba que además de tener un color muy subido, dejaba un asiento á concho de color indefinido, una mucosidad viscosa como clarido, una Fidoras acua de Fóster para los rificures encontra alivio desde el principio y al perseverar en su uso, mi orina volvió á su color normal, desaparsento el asiento, mi bastica io arroja á un rincón y hoy ando perfectamente.

PILDORAS DE FOSTER PARA LOS RINONES

De venta en las boticas. Se enviará muestra grátis, franco porte, á cuien la solicite Foster-McClellan Co., Buffalo, N. Y., E. U. de A.

Las fortificaciones del Morro de Arica

MER E

CHATA

na meguridad por chanto de los desde Tierra, lo que no à la estratégica que debia a construcción de estas forti-

present la construcción de estas forti-licaciones.

Además, agrego el señor Bennet, los-cañones que hay en ellas colocados, son muy antiguos y pueden disparar é lo más hasta cinco mi metros, cuando aoy día los dreadaousti más modernos disparan hesta 15 mil metros.

La bane en que descansan las fortifi-caciones en de piedra arenosa no la roca gramitios que habría hecho poc-menos que imposible cualquier ataque, y ocurre que el cemento empleado en a obra de mampostería no sería el me-jor, pues ya se habrían producido di-puntos descancaronmicinos que haria-punos descancaronmicinos que haria-punos descancaronmicinos que haria-porta de mangostería no sería el me-jor, pues ya se habrían producido el pera de consecuración de sería de me-sor, pos el la larga coda la solides de la Sobre posta dillars acoda de la solides de la Sobre posta dillars acoda la solides de la

Es de esperar que el Ministerio d

EUROPEA

Extranjero..... 50.00

De provincias, dirigirse al Administrador de «LA MANANA», Huérfanos

"LA MAÑANA"

Subscripciones:

Entusiasmo en la ciudad. Las fiestas de ayer, El programa de hoy.

Celebra hoy la República el 104 aniversatio de su emancipación política. S
Nos corprende esta fecha sloricas en la
piena crisis, motivada en gran parte
por los efectos de la guerra europes.
No obstante esta situación anormal,
el espíritu público no ha decaido y
nuestro pueblo siempre patriota ha subido recordar con júblio la memorable
fecha en que Chile nació à la yida libre y soberana.

El día de ayes

La ciudad fué despertada ayer poi las salvas mayores que en conformidad à le dispuesto por la Comandancia Ge-neral de Armas ejecuté el regimiento Tacna N.o 1 en la elipse del Parque Constino.

Cousiño.

En seguida las bandas de músicos de los cuerpos de la guarnición, recorrieron las calles próximas á sus respectivos cuarteles tocando alegres marches.

Embanderamiento general

Embanderamiento general

Los edificios públicos y la mayoría de los particulares izaron syer el pasellón nacional. Especialmente el centro de la ciudad, presentaba un alegre aspecto. Las casas comerciales han adornado sus vitrinas con cintas de los colores nacionales y otras como las de Gatt y Chavez y Francesa, han colocado figuras alusivas à la memorable fecha que se commenora. En la noche, las referidas casas comerciales, el pasico consistorial, los clubs alemán, francés é italiano han iluminado a giorno el frontis de sus edificios.

Movimiento en la ciudad de pase de las primeras horas del día, se notó ayer un extraordinario movimiento en la ciudad. Desde las primeras horas del día, se notó syer un extraordinario movimiento en la ciudad. Alameda, donde las bandas de los cuerpos de la guarnición ejecutaron festivales. Los teatros se vieron también muy concurridos.

La carrera de ciclistas de hoy.—Qued aplazada

nicipales, 4 à 6 P. M.—Visita al Cerro Santa La 6 P. M.—Visita al Cerro Santa Local por los delegados de las Municipalidades de la República al Congreso de Gobierno Local y cuerpo de profesores. En esta nesta se repartirar los premios municipales al ahorro escolar.

Queda aplazada

La Comandancia General dei Cuerpo de Boy Scouts de esta capital, pidió
informe à la Dirección Sanitaria de la
institución sobre si serta conveniente
a anistencia de las distintas brigadas
al ejeccicio que debió efectuarse hoy
en el Parque Consiño.
En citada dirección ha informado
que en vista de la recrudencia de la
alfombrilla en esta ciudad, y que cono ta humedad y el sol son factores
que tienden á su desarrollo, exponer
à los niños à una prolonguda estada
en la elipse del Parque Cousiño, podiria sur de Intaise consecuencias para
los concurrentes.

nia elles del Parque Cousino, po-lita ser de fatales consecuencias para os concurrentes.

En esta virtud, la Comandancia Ge-neral, de acuerdo con los distintos co-mandantes de brigadas, ha acordado quapender la concentración de noy y loctergarla lasta uno de los días 1.0 d' de Octubre, fecha de la commonora-de lo cubre, fecha de la commonoracagua,
Espectáculos teatrales

Durante estos días, los diversos teatros de la capital, han confeccionado programas especiales con motivo de las flestas patrias.

La Empresa del teatro Santiago ha confeccionado un interesante programa para los días 18 y 19, en celebración de las flestas patrias.

Habra diariamente tres funciones. Antes de cada una de ellas la orquesta ejecutara el Himno Nacional, el que será cantado por toda la compania.

las Se ha engulanado el teatro con ban-eras de todas las naciones y hermosas dantas tropicales. De noche lucirá to-o su frente una gran Huminación à

La función de hoy está dedicada . E. el Presidente de la República dinistros de Estado.

En las sociedades obreras

Las instituciones obreras, celebrara: lurante estos dias, animados balles ; eladas en homenaje à la independen

En la Sociedad Manuel Rodriguez

Como ya se ha anunciado, hoy a les 9 P. M., se dará comienze al progra-ma de la velada literario-nuscial y ha-le, con que esta institución ociobra el 104 antversario de la independencia nacional, y curo producto líquido se-ra para ayudar a los socios que por la situación de hoy se sencientran atra-sados en sus obligaciones con la insti-tuatón.

tución.

El programa será de lo más selecto
y la comisión de fleeta está segura
que éste será del agrado de la com-currencia. Habra números de canto y
de deciamación intercaledos en el bai-

de decamación intercasados en el balle.

Nota,—La presente velada se efectuará aunque llueva,
He aquí el programa de esta fleata:
Lo "Hecnani",—Obertura al piano,
por la profesora señora Aurora Semblet de Marnet.
2.0 Vals 1-2-3,
8.0 Reir llorando.—Poesía, por el
señor Tomás Jiménez,
4.0 Mazurka, polka,
5.0 "Pedora", Amor ti vieta.—Romanza para tenor, por el señor M. O.
6.0 Vals 1-2.
7.0 "Casta Sussiba".—Renato y coro,
8.0 Vals.—Pas de Patineur,
9.0 "Viuda Alegre", dño de Ana y
Danilo.

"La Princesa dei Dollar", pout cantada por el señor Randollo

ciano.
Directores del baile, los señores:
Francisco J. Züñiga, Ismael Estay F.,
Gregorio Carreño.
Nota, —Terminados los números del
programa, se continuará el baile.

En la Sociedad Pro-Adeianto Población Aborros

Dia 18

Dia 18

De 9 à 11 A. M.—Caminata de resisment.—10,000 metros.— Habra tres remios: medalla de plata al 1.0 y medillas artísticas al 2.0 y 3.0.

A las a 1. M.—Campsonato de tirar balla con un premio al vénecior, con stente en una medalla artística.

in el Centro Familiar Luz y Progres Este centro celebrará las liestas pa ries con dos grandes veladas, La primera se efectuará hoy Vierne

o 180, un gran baile extraordina-en conmemoración del 104 aniver-o de nuestra independencia y en or de la prensa y sociedades de la

capital. El Domingo 20 del presente, de 4 3 7½ P. M., matinée especial; por la no-che 2 las 9 gran clase extraordinaria.

CIGARROS

Lo mejor que viene hoy día de la Habana

En la Sociedad de Instrucción Primaria

Homenaje à sus benefactores

En la tarde del Miércoles 16 del pre-ente, los alumnos de la "Escuela Olea" salizaron en el Comenterio General la miería anual con que este estableci-tionto de educación honra la memori-a su svan henefactor, señor don Fran-

rrancisco Otea, cuya fortuna fue lega-la generosamente para la Instrucción lel pueblo, y con la cual se ha levan-ado el hermoso edificio en que ustede-eciben actualmente educación. El señor Otea fué un hombre mo-lesto, dedicado exclusivamente al tra-sajo. Al morir dejó toda su fortuna iestinada á salvar de la lemorancia s' unillares de niños, que cuando hombres inliares de niños, que cuando hombres

es.

Actos como el que acubamos de di
eñar, houran altamente a la Secleda
natrucción Primaria y tienen para lo
lifíos que en sus escuelas se educain elevado valor moral y cívico.

Fusilamiento de un parricida

EN LA PENITENCIARIA DE SAN TIAGO

io; y in Corre, ai con expressar al Conscio ero no es acreedor à la pena.

al artículo 82 del C. ejecución se verifican se verificado al reja la sentencia; pero de este pluzo—dice de este pluzo—dice como formas di mecional, se po cosa 6 nacional, se po

Cigarrillos

Cabañas

Habanos extra - finos

El Ministro de Chile en el Brasil

LLEGADA DE OBREROS

DEL NORTE

En un treu especial de Valparaiso, qua liegó anoche a las 8, llegaron 900 obreros cesantes del norte. A las 11 llegó otro convoy del vecino puerto, trayendo 800 obreros; Estos trabajadores veulan del nor-te en los transportes "Malpo" y "Ran-ongua".

-Avisos Profesionales-

OPTICOS

Instituto Optico SCHWARZENBERG y Cia. - Estado 146, Casilla 347,

Anteojos y lentes, njustados exacta mente. Instrumentos de cirugia. Depó sito dental de White. Instrumento natemáticos

ESCULTORES

C. CANUT DE BON

ARTISTA-ESCULTOR Taller: Diez de Julio 1672.

MEDICUS

DOCTOR RAMON IBANEZ

Especialidad enfermedades de adultos y mãos.

Consulta; de 1 a 4.
CATEDRAL 2610. — TELEFONO 547
XL-26-664

Laboratorio Clínico Privado

Dr. Prado Tagle Merced 778, Telérono 482 Consultas: de 5½ à 7 P. M.

Dr. Marcial Kivera HUERFANOS 1244

Génitos Orimeras Exploraci o n es Ginecologia y Cirugia; billis,
Computas;
10 à 12 — 1 à 4
menes cardosophon
menes cardosophon

Dias festivos: 10 á 12 CASILLA 191 Ur. MARTINEZ GABRERA

Medicina general y niños COMPANIA 1918 Consultas: de 2 a 4,

Dr. Elli Siningrans, Vian uring-ring.
21 de Mayo It.º 562

LABORATVALU CLINICO V Rayon in Iv.

Regreso 18 de marzo abrie su estudio

Ur. GANLOS MONGREBERG BRAVO Jete de la clínica obstétrica del prof.
Pardo, Regresó de Europa
Partos y entermedades de señoras,
Vias urinarias de señoras, Exámenes
de laboratorios.
Consultas de 1 & 3 P. M.
EJERCITO 349

Dr. MIRANDA

Medicina interm de niños y adultos Consultas: 10 á 11 A. M. diariamen to; y Lunes, Microdes y Viernes, de 1 á 4 P. M. BASCURAN GUERRERO N.o 145

Muñoz Labbé para adutos y nimédico Legista y de ciudad

Laba 76 ... Consulta-Idra 78. — Telé-fono 2651 — De 1½ á 3½

Dr. LOBO ONELL

VIAS URINARIAS y especialmes ENFERMEDADES DEL RINON Estudios en Europa,—21 de Mayo 57 De 2 & F. M.

Dr. Francisco Edwards -: Vias urinarias :-Consultas: de 2 á 4 - Teatines 14

Ur, FUENTES MATURANA

Nataniel 230. Cirugia general y de fioras. Operaciones y parios. Pen-mado policifinico. Nataniel 1148. VI-25-583

Carlos Cumming
San Antonio 207

Estudios en Euro
pa. Enfermedades
de oldos, naria y
surganta.
Consultas.
2 4 8 P. M.

DENTISTAS

SALAZAR-HOIJERS, Dentista Sin dolencias y sin des truir lo propio, PERTES FI-JOS. Respondo prolijidad arte, solides y rapides todo traba jo. Amplia perfección en planchas dentarias, Diferentes sistemas, se hacen irregulares

para imitar los defectos naturales, Pre-módicos. ALAMEDA 351 er Maestranza y Lira.

ABUGADUS

Maximiliano Ibanez

Translado su domicilio y estudio i MONJITAS 225 Galvarino Gallardo Nieto ABOGADO
Estudio: Morande 356, — Teléfon
N.o. 2343.

Héctor Salas Ibañez ABOGADO Agustinas 1140.—Teléfono 138

JUVEHAL RAMOS ABOGADO

Jorge Orrego Puelma

ABOGADO Estudio: Morande 213, Casilla N.o 121. Carlos Alberto Ruiz

ABOGADO

Estudio: Moneda 759 PABLO RAMIREZ R. GUSTAVO SILVA G. Morandé 440.

HAMON SEGUNDO JIMENEZ ABOGADO
Estudio y domicilio: Santo Domingo
67. Casilia 419. — De 8 á 10 A. M.
de 4 á 6 P. M.

OSCAR URZUA J. y ARMANDO JARÁMILLO V. ABOGADOS Estudio: Huérfanos 1235.

ALFREDO ILABAGA LEON ABOGADO

Estudio: Santo Domingo 1219.—Do a 11 A. M. y de 2 a 5 P. M.—Domino: Natamiel 293.—Juiclos civiles :

ANTONIO ZILLERUELO

ADRIAN UNDURRAGA
ABOGADOS
Huérfanos 1238. — Casilla 478.
VI-8-625 ADOLFO ROJAS LE-BRUN

Batudio: Galeria Alessandri número 28; casa número 4, 2.0 piso. — ESTUDIE BURBUS VARAS

ABOGADO
Estudio: Bandera 152. — Atlende
apelaciones de provincia,

VIII-20-626

Alberto Arlegui S.

ABOGADO Estudio: Bandera 140, - Teléfo-SANTIAGO III-20-1911

ARMANDO LABRA CERVAJAL Estudio: Compañía 1238,—Domiel. o: Vicuña Mackenna 591,

JUAN LOPEZ R. ABOGADO

Estudio: GOMPANIA 1222 FEDERICO SILVA LEON

Rosas 1260. — Casilla 1098. — Santiago. ALFREDO BONILLA ROJAS ABOGADO Estudio: Morandé 482 (CASILLA N.o 581

ARQUITECTOS

J. GAZORLA M. ARQUITECTO CONSTRUCTOR Attende trabajos en provincias. Casilla 125, IV-12-86

LUIS A, TRONCOSO PINTO ARQUITECTO Huérfanos 1328. — Proyectog, Bres, cialmente con armazón metálica, concorme al sistema norte-americano.

1V-16-676 MATHUNAS

ANA G. VARGAS BARRERA MATRONA
Clinica privada, Curadones internas, enfermedades socretas de señoras.
Recibo pensionistas, Atiendo consultas de provincias.
LORD COCHRANE 985,

GLINICA PRIVADA de MERCEDES H. ROJAS, matrona, san Diego 332, Recibo enfermas reservadas. Consultas secretas, Frecios módicos.

MATRONA

B. JUAREZ 750, (antes Independencia 1321).
Especialidad enfermedades secretas—Consultas permanentes.
VIII-10-4145

PROFESORES

ANIBAL GELEDON

Atlende enseñanza particulara CASILLA 2061

P-136

En la Isla de Pascua

La visita de la Baquedano.— Siedidas adoptadas por si comundante En el reciente viaje que hiso la corpeta "Baquedano" el la leia de Pascua, el comandante de esta nave, tomo las esquientes recoluciones: "Telas Pascuas (Hanga Roa), Agosto 18 de 1914.— Almanizor Hernándes, espitan de irregata y comandante de la corbeta "General Baquedano", fondeada en este puerto. Por cuanto: Habiendo investigado deballadamen te los sucesos courridos en la lala y los cargos formulados en contra de los naturales por su conducta durante el Rempo transcurrido entre este viaje y el anterior de la expresada corbeta, de conformidad con las Instrucciones y facultades dadas por la Dirección General de la Armada en oficio sección La No. 583 y nota de Junio del presente año, respectivamentes:

He acordado las elguientes disposiciones de esta fala hasta que el Supremo Goblerno resuciva:

Lo Stendo y formando la fala de Pascua, parte del Territorio de Chile, a finica soberanta y bandera el la nel presente año soberanta y bandera el la nel presente con secuencia de condendo de la fala de Pascua, parte del Territorio de Chile, a finica soberanta y bandera el la nel presente de contendo y formando la fala de pascua, parte del Territorio de Chile, a finica soberanta y bandera el la nel presente con contendo del Territorio de Chile, a finica soberanta y bandera el la nel presente con contendo del Territorio de Chile, a finica soberanta y bandera el la nel presente con contendo del Territorio de Chile, a finica soberanta y bandera el la nel presente con contendo del Territorio de Chile, a finica soberanta y bandera el la nel presente con contendo del Territorio de Chile, a finica soberanta y bandera el la nel presente con contendo del Territorio de Chile, a finica soberanta y bandera el la presente con contendo del Territorio de Chile, a finica soberanta y bandera el la presente con contendo del Territorio de Chile, a finica sobranta y bandera el la presente con contendo del Territorio de Chile, a finica sobranta del Territorio de Chile, a finica s

ALBUE

Carla Co.

S FARAS 11 - Admid

T III

C'EATTAT.

Z I

11 | 122

E

District Court

NA ALIA

BIN

de chesa que etros concurrieran à elles, wersa cuatignados como cabesas de motiva.

6.0 Los naturales, para poder ir à la campaña y pescar en las costas que pertenecen al arrendatario, en que estan sus potreros, pedican permiso al labodelegado maritimo, indicando el indimero de personas y dias que van à permanecer en la playa, debiendo desir ibres y claras las axuadas para que los animales puedan ir en su demanda, pero codeña ir en su demanda, pero codeña ir en su demanda, pero codeña maritimo.

7.0 Las cancas y embarcaciones de los naturales deben ser matriculadas en las babelegación Maritima y bajo prefexto alguno no podrán atracar à las naves que fondean en el puerto, sin permiso del subdelegado maritimo.

8.0 El oficial del Registro Civil, sefer Gobierno para desempeánrae como tat en la Isla, tendrá à su cargo la ligiesta estrictamento probibido mater animales vacunos di evidre en ella por los naturales de la Isla.

5.0 Queda estrictamento probibido mater animales vacunos di evidre en ella por los naturales de la Isla.

5.0 Queda estrictamento probibido mater animales vacunos di evidre en ella por los naturales de la Isla.

5.0 Queda estrictamento probibido mater animales vacunos di evidre en ella por los naturales de la Isla.

5.0 Queda estrictamento probibido mater animales vacunos di evidre en ella por los naturales de la Isla.

5.0 Queda cestrictamento probibido mater animales vacunos di evidre en ella por los naturales de la Isla.

5.0 Queda cestrictamento probibido mater animales vacunos di evidre en ella continente.

10. El oficial del Registro Civil, securitation de la Registro Civil, securitation de R

En la Cancillería

En la tarde de ayer pasaron à salu-dar al señor Ministro de Relaciones Ex-teriores los Ministros Diplomáticos de Francia, Inglaterra, Italie, Estados Galdos y Brasil, quienes trataron de varion asuntee pendientes de sus res-rectivas Legaciones en Chile.

COMISION AD HONOREM

Para que estudie en España é Ita-lis la organización de los Conservato-rice de Música y los últimos procedi-mientes de la ensoñanza de la música adoptados en esos paísez, se comisiono ad honorem à don Manuel Gacto del Campo, residente en la actualidad en Europs.

La epidemia de viruela

Su recrudecimiento en Concepción La epidemia de viruelas ha tomadoran incremento en la ciudad de Con

rran incremento en la vispellon.
Solo durante el día Martes, en las
comisartas de esa ciudad se registraba
a existencia de hueve casos donunciados en el día, lo que puede dar una
idea sobre el recrudecimiento de la vi-

e varioloses à que nos referènces los siguientes: verio Ortis, de cinquenta años de , domiciliado en la calle Ranca-pumpero 87.

m número en la cane Kañoam número 33 Friones, dicciseis años,
Rosa Amelia Briones, dicciseis años,
miciliada en calle Prat número 1210;
Rodolfo Alogría, de once años, domiliado en la Aventida Podro de Valdia número 1388;
Ecalvina Mella, de tres años, domiliada en Rosas número 461;
Dorshias Sez, de cuarenta años, dodelilada en Carrera número 1384;
Rosa Châves, de noventa y custro
fos, domiciliada un Palcavi número
49;

Por el Ministerio de Iniustria se ha concedido patente de privilegio & los siguientes inventores, por los inventos

REPARTO DE ARTICULOS
ALIMENTICIOS

Hoy Viernes 18 dei presente & las 9
A. M. se efectuară en el local soclai Bandera numero 832 el reparto de
los articulos alimenticios à los obreros

ein trabajo.

So rusça à los socios activos y mor sos, à los viudas o hijos de socios falle cidos que dessen contar con este peu-nica de la compania de la contra de 17 en la noche para hacerles entres privadamente de la parte que les corre-



Militares y Navales

Presentación.—Se presentó a la Co-mandancia General de Armas, el capi-tica don Roberto Suar, destinado al Re-jention o Tucapel número 11, de guar-jetón en Temuco. La revista preparatoria,—Aposar de la lituia, la revista preparatoria mili-tar de ayer, fué todo un exito. Numerosas familias asistieron.

DESPACHO DE CORRESPONDEN-CIA

Instrucción

El tiro al blanco en las escuelas.
El exito espléndido alcunsado por la
Inspección General de Instrucción Primaría en el concurso escolar de tiro al
Loca nos ha decidido a obseror ma-

Ferrocarriles

- DEPORTES -

TURE

CLUB HIPICO

reras de ayer tarde,—Lincoh clásico Steeplechase de Pri-mayera

ella con 54, del señor A. Zenteno, ji-cte N. Otaiza. 3.0 Mesopoiamia, con 56, 4.0 Avestruz, con 56, Ganado por empate; el 3.0 å cinco



S.o Antirion, con 56.

No corrieron Beauty Polly, Astucia y a indicar a Cooked Nuts para el priavenida.

Ganada por 2 cuerpos el 3.0 a 5

Besumen

Resumen

Las carreras de la tarde La base de esta reunión es el ciasion Premio Velocidad, sobre 1,100 metros en el cual tomarán parte los siguien

hacce sagares
oy dia.
El hijo de Jonín se ha encentrado
ilimamente sentido de uno de los
iembros delanteros, pero la pista le
comodará à sus medios.
A. Cybelle la indicaremos para el

Resumen

1.a—Combate, Cybelle.

2.a—Royallet, Ultramar, Fiomiss.

3.a—Royal Red, Blason.

5.a—Royal Red, Blason.

5.a—Villamil, Remblai, M. Laokey.

7.a—Cooked Nuts, Comisario.

Pronosticos de "La Opinión Pública"

para las carreras de hoy

1.a carrera.—Cybelle, Montemuro.

2.a carrera.—Ultramar, Boyalist,

Pear.

ia.

5.a carrera.—Rochela, La Haya.

6.a carrera.—Stud Limited, Gris Per
ia. Rombiai, Maraston.

7.m carrera.—Cooked Nuts, Comisaric II.

FOOT-BALL

OFFACTONES

Borgoño F. C.— Cita para hoy a las 7½ P. M., en is San Diego 864, a los senfiores R. Díaz, F. Lara, P. Munisaga, A. Munisaga, G. Avila, E. Maturana, R. Vergara, R. Miranda, D. Saes, A. Frodes, J. Merello, J. Deluermos, R. Saavodra, y. A. Pincheira, a fin de tomar los últimos acuerdos sobre el viajo a Curios.

mar los últimos acuerdos sobre el viajos à Curloō:
General Bulnes F. C.—Cita para hoy
al primer team en la cancha Arco Iris,
a la i P. M., é fin de fugar la partida
con el Hacins, por el cumpeonato de
la Nacional.
Spordivo Libertad.—Cita para hoy a
las 9 A. M., en la cancha del Santiago
à todos los juxadores del I eleven para
jugar con el Lautaro I por el campeonato especial, organisado por la Asociación Nacional.
—Cita a los juxadores del II elevan
—Cita a los juxadores del II elevan

nemodias, perce esta vez correra en malas condiciones, por haberie tocado
disputar solo el Domingo una carrera
de 1,800 metros.
Glorie de Dijon se ha visio en repetidas consiones que es inferior à Chulita en toda distancia.
Chullia, in hermosa hija de Val d'Or,
ha demestrado una dijereza excepcionol, pero tememos muodo que la harapardido en gran parte, pues ha sido so
metida à trubojat largo para disputar
tos des diltimos clásecos sobre milia.
Después dei 3 de Septiembre se leviene apronundo seguido sobre 600
metros.
Pintade no ha revelado clase alguna
agesar de ser muy lijera.
Primponia que parces tiene por obligación disputar todos los clásicos en
que se enquentra fascripta, creemos
que se entuentra fascripta, creemos
que fascripta de fue todos de fascripta de fue fascriptos en la competancia de la la
faccinatión nos pro la pascripta de fue fascripta de f

Dar. quedando en el último puesto Deleita.

Al desembocar á la recta Baculo pade al primer paesto, siendo substitutcomerco de la meta.

— Charlotte, con 69.

4. Charlotte, con 6

MAN MONEY Europa.

CFICIAL CIVIL DEL PUERTO SAAVEDRA

Oficial del Registro Civil de Puerto
Saavedra, departamento de Imperial,
fué nombrado don Gumecindo Carri-

CLUB HIPICO DE SANTIAGO O VIERNES 18 DE SEPTIEMBRE DE 1914 O

PRIMERA CARRERA.—A LAS 2 P. M.

19 9 B PADRE

Premio NORMANDIE.—2,466 metros.—De remate.—Para caballos de 3 años y más, nacidos en Chile, que se rematen por \$ 6,000.—Peso; de regiamento.—Inscripcion; \$ 20.—Premios; \$ 2,000 al 10. y \$ 400 al 20.

MADRE DUENO

	1	1	00				
Cachorro Combate Fatalito Montemuro Cybelle Trobol	59 59 58 55	6 4	F F 15 18	Gerolstein Gonin Frondeur Rolando II Mead Trefle	Artillerio Reine de l'al	M. Araya A. Dighero Curico Kangaroo	Negra cruz ilia, G. Ilia, Lacre cruz umarilla, M. amarillas, G. Blanca, M. y G. azul. Yerde, M. lacres, G. verde y lacre. Rosado, M. rosada faje blanca, G. bi Café adornos oro, G. lacre y oro.
	ATTO TO	100	1	SEGUNDA (JARRERA	-A LAS 2.80	n.—Peso: 58 kilos.—Inscripción; \$ 30

Orân Kermesse Limited
Etolo Ella Bonafide
Prodent K. Wansbeek Lomoomilla Aležar Perillita P. Bravo
Rampart Gioconda Kangaroc
Royal Flight/Chaerta El Gusico
Royal Flight/Chaerta Edward
Griselidis El Parque
Edward Griselidis El Parque
Ercildoune Suniteza Doña nés
Clasconga Nuranja Esperanza. Gris perla, G. negra.
Negro y color, en ruedas, G. negra.
Violeta cruz negra, M. y G. violeta.
Blanca, M. negras, G. granate.
Rosada, M. rosadas faja blan, G. blanc.
Rosada, cuello, patos y G. negra.

Habano.
Coreza, y negro por mitad.
Rosado y cefesto listado.
Negra y turquesa, G. blinca.
Blanca vivos verdes, G. verde.
Lacre alamares oro, G. lacre.
Sofferina estrella oro, M. oro, G. solf.
Negra, G. blanca.

TRAJE DEL GINETI

Premio UMBEL.-1,800 metros.-Para caballos de 3 años.-Handicap.-Inscripción: 8 25.-Premios: \$ 2,500 al 10.

		2 200 400		
2 Gaspar	3 F St Avonier 3 F Rolando 5 F Frondenr	Pachit Covadonga	J. L. Walker Burlesco Chacabuco	Acero alamares lacres, G. lacre, Amarilla, G. negra. Lacre alamares oro, G. lacre. Colorata, M. azules, G. blanca. Naranja, M. naranja y coleste, G. celes

CUARTA CARRERA .-- A LAS 3.30 P.

Fim.	Cyclades Anna W. Cromwell II Figurange	Las Acacias Las Acacias Primavera B. F. Bernste. Corral Jackso Corral Jackso J. det C. Cam.	Gris perla, G. negra. Bronce, M. y G. morada. Bronce, M. y G. rosada. Escariata alamares biancos. Escariata alamares biancos. G. descariata Blanco alamares cro, M. y G. cereza. Ricas seca, G. esmeralda. Negra, M. y G. cereza. Negra, M. y G. cereza. Azul y oro visjo en ruedas.
13 Gloire de Dijon	Barsac Gloriole Olascoaga Hirondelle Royal Fligh Sta anteced	Popeta	Azul y ore listado, G. oro. Morada, M. y G. blancs. Negra faja verde, G. verde.

SEPTIMA CARREBA.—A LAS 5 P. M.

CAMPUNANT V. THE TAX CHANGE OF THE		
1 Fine Money 58 4 %	Rodilard Paper Mon. F. Aldunate	Habano.
		Acero cuello, puños y G. ora.
		Lacre, M. blancas faja v., G. amar. y v.
A INCOMPANION A TOTAL		Blanco y oro en ruedas.
5 Rochela	Rolando II Mandarina Chacabuco	Colorada, M. szules, G. biunca.

OF INTA CARRERA .- A LAS 4 P. M.

yan ganado más de \$ 10,000.—Han-

	dicap	Inseri	pción: \$ 20	-Premios: \$	2,000 al 10. y	
1 Maratón	55 6 54 3 45 3 55 8 45 4 44 4 44 3 43 3 42 4 40 3	81 82 F F A.A. 15 10 E F	Orán Prince Flo, Rampart Lagrange Frondeur Mahometan Etolo Orán	Pompadour Hipoteca La Toquee Royal Leaf Vaucinaien Inesita Grisette Zisafia Daub Phrynč	M. 2.0 Farifia Limited [Limited Hangareo Oro y Azul H. Anselme Vizcaya L. Araya	THE CHECANICACE
			SEXTA CAR	RICKA -A I	AS 4.30 P. M.	

Premio ALTANERO II.—2,600 metros.—Para caba

1 Comisurio II1 60	5 F			
2 Cooked Nuts 54		Ormondale		E. Digby
3 Apostle 53	7 F	Argos	Cornelia	A. Vargas
4 Demoiselle 49	5 151	6 Frandeur	Immortelle	A. Capurro
5 Crescendo 48	9 F	Star Shoot	Dixoletta	Argentino
6 Olala 48	7 1 1	Gerolstein	Erratun	Gallinule
7 Sencillez 148	8 F	Suprenant	Dalila	Oro y Azul

Lacre, Mamares oro, C. lacre, Negra, M. blancas, G. cerena, Lacre, M. oro, G. azel, Blanca brazelete verdes, G. colora Lacre, M. bt. y azel list, G. azel, Blanca, M. y G. incre, Oro, cruz azel, G. oro,

Azul, M. tricolor, G. colorada. Azul, M. tricolor, G. colorada. Azul obscure, G. solferina. Acre, M. y G. morada. Iris perb. G. morada.

Reservas: Cárlos Fanta, Iturraid Solar, Bascuñán, Bescain Arturo, G. Joy, Lorent, C. Días, J. Barrios, Chil baro, F. Barrios, D. Gómez, Jorquera.

valos. Referees: Carlos Fanta y Julio Me-

sado que estan imposer ello.

—Los jugadores de la Asectación de Poot-ball de Sanitago—eegún se nos pide hacer presente— solo podrán jugar por el equipo de la Asectación, so pena de decesificación.

ASOCIACION NACIONAL DE FOOT-BALL

Partidas oficiales que se jugarán hoy Primera serie Liverpool v. Chile-Brasil (comple-mantario de 4.50); canchar Arco Irist-hora; 3 P. M.; referée; señor V. Gon-

Alex.
Campeonato especial de Septiembre
Barcelo y, Compañía de Gas.— Canha: Arco Itls; hora: 10½ A, M.; rerée: señor C, Barrera.
Búlnes y, Racing.— Canoba: Arco
s; hora: 2 P, M.; referée: señor O,

Iris: hora: 3 P. M.; referest senor O.

Sportivo Libertad v. Lautāro.—Cancha: Santiaro; hora: 10% A. M.; referest señor C. Muñox.
Coquimbo v. Unión Grajales (Tomplamentario de 18 minutos).—Cancha:
Arco Iris: hora: 1.45 P. M.; referés:
señor C. Meza.
Liverpool III v. Loma Verde.—Cancha: Arco Iris: hora: 0 A. M.; refereseñor R. Barrera.
Eritania III v. M., Vicuña.—Cancha:
Santiago: hora: 9 A. M.; referee: señor
Santiago: hora: 9 A. M.; referee: señor

cha: Arco Ins; nora: 9 A. M.; retereo; señor R. Barrera. Erthunk III v. M., Vicufia.—Cancha: Santiago: hora, 9 A. M.; refereet señor C. Muñox. Director de cancha: mañana, señor Den Orto. Tarde: el directorlo.

Partidas que se jugarán mañana 19 de Septiembre

El ganador del match Bulnes v. Racing, jugará contra el ganador del
match Sportivo Libertad v. Lautaro.
Cancha: Rantilago; bora: 9½ A. M.;
referee: señer O. Meza.

El ganador del match Britania II v.
M. Vicuña jugará contra el ganador
del match Coquimbo v. Unión Grainlos; cancha: Santilago; hora: 19½ A.
M.; referee: señor O. Meza; director
de tumo: señor C. Fanto.

Polyvalos.

Referees: Cárloz Fania y a les referencias del match Coquimbo w. Unión Grasa M. Vicuña jugará come.

M. Jicuña jug

Tesm A Salgado
Quiros Bravo
Liscobar, Gallardo, Mella
Muñoz, Rojas, Donatit, Torres, Moya
Arriagada, Pofis, Valencia, Cabrera,
Contreras
Mardones, Riveros, D. Bravo
Moizano, Villagra
Madarlaga
Team B.

ASOCIACION NACIONAL

DE FOOT-BALL

Se pone en concelmiento de los jugudores inscriptos, que en vista de no
haberre alcanzado de reparitir las tarjetas de jugadores, la entrada à la
cancha importará, tante en la mañana
como en la tarde, para espectadores y
jugadores, la cantidad de 20 cantavos.

EL INTERCITY DE HOY POR LA
COPA WESTCOTT

Iága Santiago v, Iága Concepción
Tiov, a las 3 P, M, se iniciará en
la cancha del English, Avenida del Se

minamo, es primer intercity que se ja ga, entre equipos representativos da las Lígas Concepción y de Santiago Por haberse excusado, a última he in, el referee designado por ambas L gas, señor Luis Maia, el partido ser irolitado por el señor Juan B. Mac lonald.
Dentro del programa sportivo qui los ofrecen las festividades patrias el enquentro entre jugadores es ab luda en número de importancia y el les presumir que nuestros sincionado e congregarán en el heid del Englisi ara presenciar has peripecias de nutch.
Los jugadores ponquistas arches.

inta presentar as perspetas un mitch.

Los jugadores penquistas arriban à a capital hoy en la madana, en el nocturno de Concepción. Serán recisios por el directorio de la liga en la Estación Central;

De los teams que concurren à este match, en representación de sus respectivas Ligas, el de la Santiago es suficientemente conocido, pues es el que actulo en Viña del Mar el 23 de Agosto último, en el intercity con Vaparaiso, El de Concepción es un sues equipo.

squipo.

Muchos de sus elementos, como Bar
di, Ponmeri, Smith, Hormazhai, etc.
son bien conocidos de nuestros aficionados y gozan de merceida fama como fool-balirs.

He aqui las listas:

nabian esistido à la reunión del Co-nitá de Sociedades de Socorros Mu-tuos de obreros que está encargado le efectuar la inversión y repartición La Alegoria à la República (Himn de cefectuar la inversión y reparticion de los doce mil pesce donados por la Municipalidad para replaticing ocomo un socorre à las flamilias necesitarias. Manifestado el objeto de autestra asiatencia, el cual era assesoraturos sobre la mejor inversión del dimero rescientado por los secuts para los nicos pobres, el enfor presidente expusivo que dibbia de comunzar por agratura que debia de comunzar por agratura que debia de comunzar por agratura que debia de comunzar por agratura de la comunica de la co

CITACIONES

eada Alcibiades Vicencio.—De o

SOULEDADES

Sociedad de Socorros Mutuos de Am-bos Sexos Candelario Núñez.—De order

Salgado

Quiros Bravo

Escobar, Gallardo, Mella

Muchos de sus elementos, como Bar
di, Pommeri, Smith, Hormazhozi, etc., son bien conceidos de nuestros ancionados y gozan de merecida fuma como Contreras

Mardones, Riveros, D. Bravo
Mofano, Villagra

Team B.

Actuará de referes el señor O. Meza

Actuará de referes el señor O. Meza

Team B.

Actuará de referes el señor O. Meza

Sensitrán los directores señores Morales, Brañac, Vergara, Dell'Orto y

González, culcires están autorizados
para hace ne sentanda a la
mecesarias.

La entrada a la cancha importará
solo 2º centavos, tanto para jugadores
como especiadores.

ASOCIACION NACIONAL

Se pons en comocimiento de los pagardores inscriptos, que en vista de no
haberes alcanzado e repartir las tarcleda de pasadores, la enartidad de 1º centavos.

El NTERCUTY DE HOY POR La

Lacancha del Ensilsh, Avenida del Se

centro de sus elementos, como Bar

di, Pommeri, Smith, Hormazhozi, etc.,
son bien conceitos de nueszore adicios de nueszore da fuma como habers alcanzado, D. Eravo

M. Herrera

R. Bardi, C. Frommeri
C. Pizarro, C. Bikedf. 7. Astudillo
M. Mac Gos, Hormasha
M. Merera
R. Bardi, C. Frommeri
C. Pizarro, C. Bikedf. 7. Astudillo
M. Mac Gos, Hormasha
R. Bojas, A. Morales
Eigueta, Quinteros, E. Molina
Bartiga, Einset
Feredo
SANTIAGO

SCOUTISMO

SCOUTISMO

SCOUTISMO

SCOUTISMO

SCOUTISMO

SCOUTISMO

SCOUTISMO

SE contro Filarmónico Luis vipicamos nos
navidens y sociados agoindos por la latropos conceolos.
Contento Piarmónico, consocios nuestros y público, que simpañoen
son en la tarde, para en en vista de no
habers alcanzado é repartir las tarcentro Entrado de la centavos.
En contormidad à a citación efectuados por la Comendancia

BOY-SCOUTS DE CHILE
Directorio provincial de Satulago.—Co
milé de comandancies
En conformidad à a citación efectuados por la Comendancia

En conformidad à la
cancha del Ensilsh, Avenida del Se

contro Filar desarrollo de saturación y
mantires de la seña con concepción
con concepción se están autorización y
interactiva de la conc

El programa
guiente:

1.e Obertura para piano,
20. El hombre que nace reir, menótopo par el señer Ruperto Diza.
30. Canción por el señer Delgado.
40. Poesía La Libertad, por el seño
Andrés G.
50. Pleza para piano,
14. Obertura para piano.

50. Marcha.

Tercera parte
Gran baile social.—El scercturio

Folicia

MEMORANDUM

CASTITUTO CENTRAL METEOROLO-GICO Y GEOFISICO DE CRILE Observaciones meteorológicas 16 de Septiembre de 1914. Temperatura bujo abrigo. —Máxima: 10.3. Minima: \$.5. Temperatura a clelo descublerto. — Máxima: 31.0. Minima: 4.5. 17 de Septiembre de 1914.

	9 p. m. de ayer	7 a, m.	2 p.m.
Temperatura bajo			
abrigo	5.7	5.9	14.1
Barómetro á 0 m/m, Humedad relativa	72.3	723,1	720
%	89	87	47
de agua	6.1	6.1	5.6
Dirección del viento Velocidad del viento	SSW	8	SE
por minuto Nebulosidad (Déci-	78	75	170
mos nublados	10	2 8.0	1
Agua caida	8,9	0,0	

Evaporación en 24 horas mim.: 0.3.
Kilómotros recorridos por el viento
en 24 horas: 85.7.
Hidrometeoros: bruma.
Agua calda en 24 horas m.m., hasta
las 2 P. M. de ayer: 16.5.
Temperaturas máximas dey 17 hasta las 2 P. M.
Bajo abrigo: 14.5.
A cielo descubierto: 24.0.

OBSERVATORIO ASTRONOMICO DE
CHILE
Salida del Sol: 5.33 A. M.
Puesta del Sol: 5.35 P. M.
Salida del Sol: 5.35 P. M.
Salida del Sol: 5.35 P. M.
Salida del Sol: 5.38 A. M.
Puesta del Eol: 5.37 P. M.
Salida del Sol: 5.38 A. M.
Presta del Eol: 5.37 P. M.
Salida del Sol: 5.38 A. M.
Presta del Eol: 5.37 P. M.
Salida del Sol: 5.38 A. M.
Presta del Eol: 5.37 P. M.
Salida del Sol: 5.38 A. M.
Presta del Eol: 5.37 P. M.
Salida del Sol: 5.38 A. M.
Presta del Eol: 5.37 P. M.
Práciam tose de la Luna: Luna nueva mañana.

Fenomenos especiales:
Mercurio, sale à las 8% A. M. y es
ione à las 6% P. M.
Venus, sale à las 7½ A. M. y se poto à las 7½ P. M.
Marte, sale à las 7½ A. M. y se poto à las 9½ P. M.
Jupiter, sale à las 2½ P. M. y se poto à las 8 A. M.
Salturao, sale à la 1½ A. M. y se pote à las 11½ P. M.

Avisos Económicos

CADA 10 PALABRAS

Por 1 dia \$ 0.30 Por tres dias . . . 0.30 Por diez 2.50

De Dest"

AVISUS ECONOMICOS

AVISOS DE BOMBAS

CUARPO DE BOMBAROS DE SAN-liago.—Se suspende hasta nueva co-den la citación para la inauguración del monumento.—Elfas Diaz Sánchez,

a Cin. Die BOMBEROS.—LA UNION s l'uerza.—De orden superior se sus-cende la academia y ejercicio anuncia-lo para el Viernes 18 del presente.—El yudante.

CITACIONES DE SOCIEDADES

SOCIEDAD DE SOCORROS MUTUOS
Unión de Tipógrafos y Artes Gráficas
—Se recomienda á los secios de estas
instituciones que se enuentren án trabajo, pasar a Delicias 3537. Los enfermos pueden mandar su dirección por
corred ó apoderado.

COMPRA-VENTAS

SACOS DE UN USO Y CARBONEROS vendo. Exposición 504, esquina Toesca. IX-18

SE VENDEN UNAS MEJORAS CALLE General Sauvodra, Tratar: Independen-cia, 1747.

ARRIENDUS

ALMACEN CENTRAL SE ARRIEN-00, Sen Publo 1959, Tratar: Sen Publo 1955.

ARRIENDO ESPLENDIDAS CASAS rebajadas de precio, Buines 786, IX 25.1460

LASAS ANTES 100 AHORA 70 CON *

procase instalaciones de lux eléctrica,

ctc., etc. Manuccina 51-A. Alimanenes

con departamentos, etc. IX 21.246

NECLESITO AREKESDAR CASA 7 PIE

sos, con sitio, barrio Providencia. Diri
grisse: Finrique Sepulvoda, casilla 1347.

DIVERSUS

HOTEL MODERNO, SAN PABLO

DANCO UNION COMERCIAL.— HAdenuose extravisado el certificado depoello yor propuesta número 638, a la
num del intendente de Santiago, bor
s 10,300, queda nuo y an valor alguno,
gor haberse dado el aviso corresponmente. — Santiago, Septiembre 12 de
1914. — IX 22-1458

TEMINA" APARECERA EN SEP-

AVISOS JUDICIALES

Tracion.— POR ORDEN DEL 5.0 azgado, s petición de parte, chase pa-a sentencia en Juicio Cardaix con Pia-o y otros, sobre entrega de estacas

BEST

a

POSESION EFECTIVA.—A DON JO-

REMATE.-POR ACUERDO DE LOS